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63éme anniversaire du 19 mars :

Le Président de la république adresse un message 
à l’occasion de la Journée de la Victoire

À l’occasion du 63ᵉ 
anniversaire de la Journée 
de la Victoire, célébrée 

chaque 19 mars, Tebboune a 
adressé un message fort aux 
Algériens. Il a rendu hommage 
aux sacrifices du peuple durant 
la guerre de libération et a 
réaffirmé l’engagement de l’État 
à poursuivre le développement 
du pays dans l’esprit des valeurs 
révolutionnaires.
Le Président a souligné que la 
Journée de la Victoire représente 
l’aboutissement de décennies 
de lutte menée sous l’égide du 

mouvement national et de la guerre 
de libération qui dura plus de sept 
ans. Il a rappelé que le peuple 
algérien, animé d’une volonté 
inébranlable, a choisi la voie du 
combat armé après une longue 
préparation, qui s’est concrétisée 
par le lancement de la Révolution 
du 1ᵉʳ novembre 1954.
Décrite comme l’une des plus 
grandes luttes de libération du XXᵉ 
siècle, cette révolution demeure, 
selon lui, un modèle de résistance 
face à l’oppression et un symbole 
de la dignité des peuples aspirant 
à la liberté.

Construire l’Algérie avec la même 
détermination
Dans son message, Abdelmadjid 
Tebboune a insisté sur la 
nécessité de préserver l’héritage 
des martyrs en poursuivant le 
développement du pays avec la 
même détermination. Il a mis 
en avant les efforts de l’État 
pour bâtir une Algérie moderne 
et prospère, à travers des 
investissements économiques et 
des infrastructures permettant de 
stimuler la croissance.
Le chef de l’État a également salué 
les succès des jeunes entrepreneurs 

et investisseurs algériens, mettant 
en avant une politique économique 
axée sur la valorisation des 
ressources nationales et le 
développement durable.
Le Président a également 
abordé les défis sécuritaires et 
géopolitiques auxquels l’Algérie 
est confrontée, insistant sur la 
nécessité de renforcer la cohésion 
nationale et de rester vigilant 
face aux évolutions régionales 
et internationales. Il a réaffirmé 
l’engagement du pays à défendre 
ses intérêts stratégiques, tout en 
restant fidèle aux principes de la 

Révolution de novembre.
Un message d’unité et de fidélité 
aux martyrs
En cette Journée de la Victoire, 
Abdelmadjid Tebboune a conclu 
son discours en rendant hommage 
aux martyrs et aux anciens 
combattants encore en vie. Il a 
appelé les Algériens à maintenir 
l’unité nationale et à poursuivre la 
construction du pays dans l’esprit 
de sacrifice et de patriotisme qui 
ont guidé la guerre de libération.
« Vive l’Algérie, gloire à nos 
martyrs ! » a-t-il déclaré en 
clôturant son message.

expulsion d’algériens de France :

L’Algérie rejette la liste de ressortissants à expulser 

Magramane reçoit le Chargé d’Affaires 
de l’Ambassade de France en Algérie

Dans un climat de tensions 
entre les deux pays, Bruno 
Retailleau a présenté une 

liste de soixante ressortissants 
algériens « au profil dangereux » 
pour une expulsion prioritaire. Alger 
a fermement rejeté cette liste de 
personnes visées par des décisions 
d’éloignement.
Le secrétaire général du 
ministère des Affaires étrangères, 
LounèsMagramane a reçu, lundi, le 
chargé d’affaires de l’ambassade de 
France en Algérie. Cette audience 
fait suite à celle accordée au chargé 
d’Affaires de l’ambassade d’Algérie 
en France. En cette occasion, le 
chargé d’Affaires algérien s’est 
vu remettre une liste d’Algériens 
faisant l’objet de décisions 

d’éloignement du territoire français.
Expulsion d’Algériens de France : 
Alger répond à Paris
Le secrétaire général du ministère 
des Affaires étrangères a remis 
au chargé d’Affaires français une 
note verbale contenant la réponse 
officielle des autorités algériennes. 
L’Algérie réaffirme son rejet 
catégorique « des menaces et des 
velléités d’intimidation, ainsi que 
des injonctions, des ultimatums et 
de tout langage comminatoire« .
De plus, l’Algérie critique la 
manière dont la France applique 
de façon sélective les accords 
bilatéraux et internationaux qui 
les unissent. Elle réaffirme que sa 
seule préoccupation est d’assurer 
la protection consulaire de ses 

citoyens.
« S’agissant de la démarche de la 
partie française, celle-ci a été rejetée 
par les autorités algériennes sur les 
plans de la forme et du fond. Sur la 
forme, l’Algérie a fait valoir que la 
France ne pouvait, unilatéralement 
et à sa seule discrétion, décider 
de remettre en cause le canal 
traditionnel de traitement des 
dossiers d’éloignement« , indique le 
communiqué du MAE.
Par conséquent, l’Algérie invite 
la France à respecter la procédure 

établie dans ce sens, notamment en 
suivant le canal d’usage entretenu 
entre les préfectures françaises et les 
consulats algériens en France. « La 
réponse algérienne a souligné que 
le Protocole d’Accord de 1994 ne 
peut être dissocié de la Convention 
de 1974 sur les relations consulaires 
qui demeure le cadre de référence 
principal en matière consulaire 
entre les deux pays« , lit-on sur le 
communiqué.
Pour conclure, l’Algérie a décidé 
de ne pas donner suite à la liste de 
soixante ressortissants à expulser en 
priorité, soumise par la France.
Bruno Retailleau menace d’engager 
« une riposte graduée » contre Alger
Après ce rejet, le ministre de 
l’Intérieur français, Bruno 

Retailleau, n’a pas tardé à réagir. 
Dans une déclaration sur le réseau 
social X, le locataire de la place 
Beauvau accuse Alger de « refuser 
d’appliquer le droit international« 
. À la presse française, il déclare 
que « la réponse de l’Algérie, nous 
l’attendions. Cela signifie qu’Alger 
ne respecte pas l’accord de 1994« .
Par ailleurs, le ministre français de 
l’Intérieur indique « qu’une riposte 
graduée sera engagée contre Alger 
», celle-ci fait suite à la décision 
du comité interministériel sous la 
présidence du Premier ministre. 
Retailleau menace encore une 
fois de suspendre les accords de 
2007, qui exemptent les détenteurs 
du passeport diplomatique de 
l’obligation du visa français.

Le Secrétaire Général 
du Ministère des 
Affaires étrangères, 

de la Communauté nationale 
à l’étranger et des Affaires 
africaines, M. LounèsMagramane, 
a reçu, lundi au siège du 
Ministère, le Chargé d’Affaires 
de l’Ambassade de la République 
française en Algérie, a indiqué un 
communiqué du ministère.
“Cette audience fait suite à celle 
accordée au Chargé d’Affaires de 
l’Ambassade d’Algérie en France 
le 14 mars courant. Le Chargé 
d’Affaires algérien s’est vu 
remettre, à cette occasion, une liste 
de ressortissants algériens faisant 
l’objet de décisions d’éloignement 
du territoire français”, lit-on dans 

le communiqué.
Selon la même source, le 
Secrétaire Général du Ministère 
des Affaires étrangères a remis 
au Chargé d’Affaires français 
une note verbale contenant la 
réponse officielle des autorités 
algériennes.
“Dans cette réponse, l’Algérie 
réaffirme son rejet catégorique 
des menaces et des velléités 
d’intimidation, ainsi que des 
injonctions, des ultimatums et 
de tout langage comminatoire. 
En outre, l’Algérie désapprouve 
l’approche sélective de la France 
vis-à-vis des accords bilatéraux et 
internationaux liant les deux pays. 
Elle réaffirme qu’en ce qui la 
concerne, l’Algérie n’est animée 

que par le souci de s’acquitter 
de son devoir de protection 
consulaire à l’égard de ses 
ressortissants”, affirme le texte.
“S’agissant de la démarche 
de la partie française, celle-ci 
a été rejetée par les autorités 
algériennes sur les plans de la 
forme et du fond. Sur la forme, 
l’Algérie a fait valoir que la France 
ne pouvait, unilatéralement et 
à sa seule discrétion, décider 
de remettre en cause le canal 
traditionnel de traitement des 
dossiers d’éloignement”, souligne 
le communiqué.
La partie française a, par 
conséquent, “été invitée à 
respecter la procédure établie en 
la matière, en suivant le canal 

d’usage, celui entretenu entre 
les Préfectures françaises et les 
Consulats algériens compétents, 
et en préservant la manière de 
traitement habituelle, celle de 
procéder au cas par cas”, a-t-on 
expliqué.
“Sur le fond, la réponse algérienne 
a souligné que le Protocole 
d’Accord de 1994 ne peut être 
dissocié de la Convention de 
1974 sur les relations consulaires 
qui demeure le cadre de référence 

principal en matière consulaire 
entre les deux pays. De ce point 
de vue, la mise en œuvre de l’un 
ne doit pas se faire au détriment 
de l’autre, notamment lorsqu’il 
s’agit de la nécessité de veiller au 
respect des droits des personnes 
faisant l’objet de mesures 
d’éloignement”, poursuit la même 
source.
Pour toutes ces raisons, conclut 
le communiqué, “les autorités 
algériennes ont décidé de ne pas 
donner suite à la liste soumise par 
les autorités françaises. Celles-ci 
ont été invitées à suivre le canal 
d’usage, en l’occurrence celui 
établi entre les Préfectures et les 
Consulats”.
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Impliqués dans la Spéculation : 
Lourde sanction à l’encontre de 53 importateurs de bananes, 

interdits  d’exercer toute activité d’importation

Résultats du concours de recrutement de SONATRACH : 
Les résultats annoncés fin avril prochain

Certificat de nationalité : 
Le ministère de la Justice annonce la possibilité d’obtenir 

le certificat de nationalité sur simple présentation de la CIN 
ou du passeport biométrique

Le ministère du 
Commerce extérieur 
et de la Promotion des 

exportations a annoncé, mardi 
dans un communiqué, avoir 
pris des mesures légales à 
l’encontre de 53 importateurs de 
bananes ayant manqué à leurs 
engagements envers l’Etat en 
matière d’importation.
“Suite aux fluctuations 
récemment observées sur le 
marché concernant la banane, 
a été tenue une réunion de la 
commission multisectorielle 
chargée de l’attribution des 
quotas d’importation”, lit-on 
dans le communiqué.
“Les conclusions des travaux de 
cette commission ont donné lieu 
à l’établissement d’une liste de 
53 importateurs ayant clairement 
et explicitement manqué à leurs 

engagements envers l’Etat en 
matière d’importation de ce 
produit”, précise la même source.
“Ce comportement a entraîné 
des perturbations dans 
l’approvisionnement du marché 
national et a impacté directement 
le pouvoir d’achat des citoyens 
ainsi que la stabilité et l’équilibre 
du marché national”, note la 
même source.
Par conséquent, “en application 
des directives des hautes 
autorités du pays, il a été 
décidé de prendre une série de 
mesures légales à l’encontre 
des importateurs concernés 

(...), y compris l’interdiction 
immédiate et définitive d’exercer 
toute activité d’importation à 
l’avenir”, ajoute le communiqué.
Il s’agit des sociétés suivantes:
1 - SARL Fruits Impex
2 - SARL Dina Onpro
3- Human fruits
4- SARL fruits de saison import-
export
5- EURL Fawakih al korachi
 6- Fruban
7- SARL Benafa import-export
8-EURL Moussaoui Fruits 
import-export
9- L-B Agro import
10- Yassinate AF Business
11- Algeria Fruits Company
12 - EURL  Parsol
13- Insaf fruits
14- Lilaf import-export
 15- EURL Bacha Fruits import-
export

16- Délice fruits import-export
17- Fruitech
 18- EURL Safi Tahar travaux
19- Maki Agro
20- Babor Fruits
21 - EURL Fruits rares
22 - Khettab Fruits
23 - EURL Moza Fresh
24 - Ouled Ali Fruits
25- SARL Barbie Fruits
26- SARL Daddy Fruits
27- El Hadj Al-Kilani Import et 
Export
28- SARL Khaider Global 
Company
29- Nino Fruits
30- SARL Tropicana Import and 
Export
31- Yacine Fruits
32- Hapetri
33- SARL Tamalt Brahim Import 
et Export
34- SARL Dakota

35- Fruits MBK
36- SARL Maya Fruits
37- Anaïs Fruits
38- Bikalim SARL
39- ABI Agro import
40- Adial Alyamoun
41- MS Fruits Company
42- SARL Arvia Fruits Export & 
Import
43- SARL Sun Up Vegetal
44- Al-Neama General Trading
45- SARL Import K
46- SARL Look for Import
47- SARL Ben Aissa Import et 
Export
48- SARL Tassyir Fruits
49- SARL Starnor Fruits
50- SARL Rita Fruits
51- SARL Mag Afrique Import 
et Export
52- CLIC IMP
53- SARL Friends Trading 
Company. 

La compagnie pétrolière 
nationale, Sonatrach, a publié, 
ce mardi, un communiqué 

explicatif concernant l’annonce des 
résultats du concours national de 
recrutement qui s’est déroulé entre 
le 29 décembre 2024 et le 4 janvier 
2025.
Sonatrach a expliqué dans son 
communiqué que la participation 
record à ce concours a entraîné 
le prolongement du processus de 
correction des copies d’examen au-
delà du délai initialement prévu, le 
nombre de candidats ayant atteint 
162 181.
Le groupe a assuré que le processus 
de correction se poursuit activement 
et que les résultats officiels du 
concours national seront annoncés à 

la fin du mois d’avril 2025.
La société a souligné que ce 
concours nécessite suffisamment 
de temps pour achever le processus 
de correction dans des conditions 
optimales, afin de préserver la 
crédibilité de Sonatrach.
Pour rappel, Sonatrach avait organisé 
en décembre dernier, en collaboration 
avec l’Agence Nationale de l’Emploi, 
un concours national pour recruter 
des diplômés universitaires, des 
instituts et des écoles académiques 

dans les spécialités techniques 
(économie pétrolière, santé, sécurité 
et environnement, informatique, 
intelligence artificielle…).
Auparavant, le groupe avait annoncé 
que les résultats officiels de son 
concours national seraient publiés 
à la mi-mars, révélant les noms des 
candidats retenus pour pourvoir 6 
000 postes dans diverses filières.
Dans un précédent communiqué, 
Sonatrach a révélé que 223 318 
candidats se sont inscrits sur la 
plateforme dédiée à ce concours, 
accessible du 28 novembre au 10 
décembre 2024. Parmi eux, 180 
138, soit un taux de participation de 
80,66 %, ont effectivement passé les 
épreuves entre le 29 décembre 2024 
et le 4 janvier 2025, répartis sur les 

centres d’Adrar, Bouira, Laghouat, 
Tamanrasset, Alger, Skikda, Sidi 
Bel Abbes, Constantine, Ouargla et 
Oran.
La compagnie pétrolière nationale a 
également indiqué que le processus 
d’encodage des copies débutera le 26 
janvier 2025, suivi de la correction à 
partir du 2 février 2025. Initialement, 
cette phase était censée s’étaler sur 
un mois complet, en raison du 
volume important de candidats.
En outre, Sonatrach a tenu à rassurer 
les candidats quant à la transparence 
et l’équité du processus de sélection. 
Des mesures strictes ont été mises 
en place pour garantir l’intégrité 
des épreuves et la confidentialité 
des résultats. La compagnie a 
également souligné l’importance de 

ce recrutement massif pour renforcer 
ses capacités opérationnelles et 
répondre aux défis futurs dans le 
secteur de l’énergie.
Les candidats retenus auront 
l’opportunité de travailler dans 
divers domaines stratégiques, 
contribuant ainsi au développement 
économique du pays. Sonatrach reste 
engagée à offrir des opportunités 
professionnelles de qualité tout en 
maintenant des standards élevés en 
matière de recrutement.
En conclusion, bien que le délai 
de publication des résultats ait été 
prolongé, Sonatrach assure que 
toutes les étapes du processus sont 
menées avec rigueur et diligence 
pour garantir des résultats justes et 
équitables pour tous les participants.

Depuis le 16 mars 2025, 
les citoyens algériens 
bénéficient d’une procédure 

allégée afin d’obtenir leur certificat 
de nationalité. Une initiative 
du ministère de la Justice qui 
vise à simplifier les démarches 
administratives et à moderniser les 
services publics.
Grâce à cette réforme, les citoyens 
dont l’identité est enregistrée dans 
la base de données nationale peuvent 

désormais obtenir leur certificat de 
nationalité en présentant uniquement 
leur carte d’identité biométrique ou 
leur passeport biométrique. 
Cette mesure supprime ainsi 
la nécessité de fournir d’autres 
documents administratifs, réduisant 
les délais et la complexité des 
procédures.

Une transition pour les citoyens 
non enregistrés

Pour les personnes dont l’identité 
n’est pas encore vérifiée dans la 
base de données nationale, une 
première demande accompagnée 
des documents justificatifs reste 
obligatoire. 
Une fois cette démarche effectuée, 
leur identité est enregistrée, leur 
permettant par la suite d’accéder à la 
procédure simplifiée.
Cette nouvelle mesure s’inscrit 

dans un vaste programme de 
modernisation de l’administration 
judiciaire. En facilitant l’accès aux 
documents officiels, le ministère de 
la Justice poursuit ses efforts pour 
améliorer les services publics et 
réduire la bureaucratie, garantissant 
ainsi un gain de temps considérable 
pour les citoyens.

Des horaires aménagés 
pour faciliter les démarches 

des citoyens
Dans le cadre des efforts visant à 
rapprocher l’administration des 
citoyens, l’Agence nationale de 
l’amélioration et du développement 
du logement (AADL) a annoncé une 
extension des horaires d’ouverture 
de ses bureaux de recouvrement 
pendant le mois de Ramadan.
Ainsi, du 17 au 24 mars 2025, 
les bureaux resteront ouverts 

exceptionnellement de 21h00 à 
minuit. Cette mesure vise à faciliter 
le paiement des mensualités 
des locataires, leur permettant 
d’effectuer leurs démarches à des 
horaires plus adaptés aux contraintes 
du mois sacré.
Ce dispositif s’inscrit dans une 
volonté d’améliorer la qualité 
des services et de répondre aux 
besoins des bénéficiaires des 
logements AADL. En simplifiant 
les procédures et en adaptant les 
horaires, l’agence cherche à garantir 
une meilleure accessibilité aux 
services administratifs et à renforcer 
la satisfaction des citoyens.
En résumé
•À partir du 16 mars 2025, l’Algérie 
simplifie radicalement la procédure 
d’obtention du certificat de 
nationalité. Cette réforme majeure, 

initiée par le ministère de la Justice, 
permet aux citoyens enregistrés 
dans la base de données nationale 
d’obtenir leur certificat en présentant 
uniquement leur carte d’identité ou 
passeport biométrique.
•Pour les personnes non encore 
enregistrées, une première demande 
avec documents justificatifs reste 
nécessaire, mais ne sera plus exigée 
par la suite. Cette initiative s’inscrit 
dans un programme plus large de 
digitalisation des services publics.
•En parallèle, l’AADL (Agence 
nationale de l’amélioration et du 
développement du logement) adapte 
ses services au mois de Ramadan. 
Les bureaux de recouvrement 
resteront exceptionnellement ouverts 
de 21h00 à minuit du 17 au 24 mars 
2025, facilitant ainsi le paiement des 
mensualités des locataires.
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Spéculation Sur la banane :

 Un spéculateur condamné à 15 ans de prison ferme à Oran

L’Algérie mise sur l’énergie 
propre avec une nouvelle 
centrale solaire à Béchar

Hadj 2025 :
Le premier vol pour le transport des 

pèlerins programmé pour le 10 mai 2025

Plusieurs activités programmées à l’occasion de la 
Journée internationale des forêts jeudi prochain

Le ministre de l’Énergie et 
des Mines, Mohamed Arkab, 
a donné le coup d’envoi 

du projet de construction d’une 
centrale solaire photovoltaïque de 
80 mégawatts à El Abadla, dans la 
wilaya de Béchar, ce lundi 24 juin.
Cette initiative s’inscrit dans le 
cadre de la stratégie nationale de 
transition énergétique, visant à 
renforcer l’utilisation des énergies 
renouvelables en Algérie.
S’étendant sur une superficie de 
160 hectares, cette centrale solaire 
produira 80,01 mégawatts d’énergie 
propre. Elle permettra de renforcer 
le réseau électrique de la région 
tout en réduisant les émissions de 
dioxyde de carbone et la dépendance 
aux énergies fossiles.
La réalisation de ce projet se fera en 
deux phases, avec une livraison des 
premières sous-stations prévue entre 
décembre 2025 et janvier 2026.
Cette centrale solaire fait partie d’un 
programme national plus vaste, 
prévoyant la construction de 15 
centrales solaires photovoltaïques 
d’une capacité totale de 3200 
mégawatts, réparties sur 12 wilayas 
du pays.
Ce projet aura un impact 
environnemental significatif, en 
réduisant les émissions de CO2 
de 1,3 million de tonnes par an. Il 
contribuera également à la création 
d’emplois, avec 400 postes à pourvoir 
pendant la phase de construction 
et 39 emplois permanents pour 
l’exploitation de la centrale.

La centrale sera équipée de 
technologies de pointe, comprenant 
des systèmes de contrôle et de 
surveillance sophistiqués, ainsi 
qu’un système de nettoyage 
automatique des panneaux solaires 
pour garantir une efficacité 
opérationnelle à long terme.
La connexion au réseau électrique 
national se fera via une station de 
transformation de 30/60 kilovolts, 
assurant un transport efficace de 
l’énergie produite et renforçant la 
stabilité du réseau dans la région.
Lors de la cérémonie de pose de 
la première pierre, le ministre de 
l’Énergie a souligné l’engagement 
de l’Algérie à développer les énergies 
renouvelables et à promouvoir 
le développement durable, 
conformément aux orientations 
stratégiques du pays en matière de 
sécurité énergétique et de réduction 
de l’empreinte carbone.
Il a également salué la collaboration 
fructueuse entre les différents 
acteurs du secteur énergétique pour 
la réalisation de ce projet ambitieux, 
qui représente une étape importante 
vers l’atteinte des objectifs 
nationaux en matière d’énergie 
propre et durable.

Les préparatifs pour la 
nouvelle saison du 
pèlerinage se poursuivent. 

Après avoir annoncé le début des 
réservations des vols vers les 
lieux saints, Air Algérie dévoile 
la date de son premier vol prévu 
pour le transport des pèlerins 
algériens.
La coordinatrice nationale 
du Hadj 2025 auprès d’Air 
Algérie, BounabNihad, vient 
de dévoiler la date du premier 
vol transportant les pèlerins 
algériens vers l’Arabie saoudite.
Intervenant sur les ondes de la 
Radio Coran, NihadBounab, 
coordinatrice nationale du Hadj 
2025 au sein de la compagnie 
aérienne nationale, Air Algérie, 
a dévoilé la date de la première 
évasion des pèlerins algériens 
vers les terres saintes.
En effet, cette responsable 
a affirmé qu’Air Algérie 
organisera 76 vols à destination 
des aéroports de Jeddah et 
de Médine, dont le premier 
départ est prévu pour le 10 mai 
2025. Ces vols du Hadj seront 
via 12 aéroports algériens, à 
savoir : Alger, Oran, Annaba, 
Constantine, Tamanrasset, 
Béchar, Adrar, Ghardaïa, 
Laghouat, Batna, Ouargla et 
Tlemcen.

La même intervenante a souligné 
que les pèlerins résidant dans des 
zones éloignées de ces aéroports 
bénéficieront d’un transport 
gratuit, et ce, conformément 
aux instructions du président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune.
Voici la répartition des pèlerins 
selon les aéroports de départ
L’Office national du Pèlerinage 
et de la Omra a dévoilé la 
répartition des pèlerins algériens 
selon les aéroports de départ, 
pour la nouvelle saison du 
Hadj 2025.  Cette distribution 
stratégique couvre l’ensemble 
du territoire national et vise 
à faciliter le transport de ces 
fidèles vers l’Arabie saoudite.
Dans le détail, les pèlerins pour 
le Hadj seront repartis entre les 
aéroports suivants en fonction de 
leurs wilayas de résidence :
• l’aéroport international 
d’Alger Houari Boumediene 
accueillera les pèlerins des 
wilayas d’Alger, Chlef, Médéa, 
Boumerdes, Béjaïa, Tizi Ouzou, 
Tipaza, Bouira, Blida, Ain Defla, 

M’Sila, Tissemsilt et Bordj Bou 
Arreridj ;
• l’aéroport Mohamed 
Boudiaf de Constantine prendra 
en charge les pèlerins des wilayas 
de Constantine, Mila, Jijel, Oum 
El Bouaghi, Sétif et Skikda ;
• L’aéroport de Hadj 
Bey Akhamok de Tamanrasset 
desservira les wilayas de 
Tamanrasset, In Guezzam et 
Bordj Badji Mokhtar ;
• l’aéroport de Moufdi 
Zakaria à Ghardaïa s’occupera 
des pèlerins de Ghardaïa et El 
Meniaa ;
• L’aéroport d’Oran 
Ahmed Ben Bella sera le point 
de départ pour les pèlerins des 
wilayas de Mascara, Oran, 
Tiaret, Mostaganem, Relizane, 
El Bayadh et Saïda ;
• l’Aéroport Rabah Bitat 
d’Annaba accueillera les pèlerins 
de Guelma, Annaba, Souk Ahras, 
El Tarf et Tébessa ;
• l’aéroport de Batna 
Mostefa Ben Boulaïd prendra en 
charge les pèlerins de Khenchela, 
Batna, Biskra et OuledDjellal ;
• Et enfin, l’aéroport 
de Ouargla Sidi Mahdi qui 
desservira, pour les wilayas du 
centre-sud, Touggourt, El Oued, 
El Meghaier, Ouargla, Illizi et 
Djanet.

Plusieurs activités visant à 
sensibiliser le grand public 
sur les valeurs écologiques, 

économiques et sociales de la forêt, 
seront organisées jeudi prochain 
à l’occasion de la célébration 
de la Journée internationale des 
forêts, coïncidant avec le 21 mars 
de chaque année, a indiqué mardi 
la Direction générale des forêts 

(DGF) dans un communiqué.
Ces activités seront menées 
à travers le territoire national 
par le personnel forestier des 
conservations des forêts, des parcs 
nationaux, des centres cynégétiques 
et des réserves de chasse, sous le 
slogan “Prendre soin des forêts 
pour nourrir l’humanité”.
Dans ce cadre, près de 25.000 

plants vont être plantés, selon 
le communiqué de la DGF 
soulignant que la commémoration 
de cette journée internationale 
permettra aussi de développer, 
pendant toute l’année scolaire, un 
volet pédagogique à destination 
des élèves des différents cycles 
scolaires et les associations.
Cette action permet aux 

élèves et aux adhérents des 
associations d’appréhender les 
bases d’une gestion durable et la 
multifonctionnalité des forêts avec 
des fonctions environnementales, 
économiques et sociales, explique 
la même source.
La DGF a mis en avant dans son 
communiqué l’importance des 
forêts en tant que source vitale 

d’énergie, ainsi que son rôle clé 
dans l’agriculture en accueillant 
des pollinisateurs et en contribuant 
à l’enrichissement des sols, à 
la régulation du climat et à la 
conservation de la biodiversité. En 
outre, les bassins versants forestiers 
fournissent de l’eau douce à plus de 
85% des grandes villes du monde.

La cour de Sénia, située dans 
la wilaya d’Oran, a rendu 
ce lundi un verdict sévère 

dans une affaire de spéculation 
illégale impliquant une importante 
quantité de bananes. Un marchand, 
identifié par ses initiales N.A., a 
été condamné à 15 ans de prison 
ferme, ainsi qu’à une amende de 10 
millions de dinars algériens. Cette 
décision judiciaire intervient dans le 
cadre de la lutte contre les pratiques 
économiques illicites, notamment 
la spéculation sur les produits de 
première nécessité.
Un marchand condamné à 15 ans de 
prison pour spéculation illégale sur 
des bananes
Selon un communiqué officiel du 
parquet de la République près le 
tribunal de Sania, les faits remontent 
au 14 mars 2025, lorsqu’une unité 

de la gendarmerie nationale à El 
Kerma a intercepté une cargaison 
de 3718 kg de bananes destinées 
à la spéculation illégale. Cette 
opération s’inscrit dans l’application 
de l’article 11 du code de procédure 
pénale, qui renforce les mesures 
répressives contre les infractions 
économiques.
Le suspect, N.A., a été interpellé peu 
après la saisie et présenté devant le 
parquet de Sania le 17 mars 2025. 
Jugé en procédure de comparution 
immédiate, il a été reconnu coupable 
de spéculation illégale, un délit qui 
porte atteinte à l’économie nationale 
et à la stabilité des marchés. Outre 
la peine de prison et l’amende, le 
tribunal a ordonné la confiscation des 
biens saisis, ainsi que l’interdiction 
pour le condamné d’exercer toute 
activité commerciale pendant cinq 

ans. De plus, son nom a été radié 
du registre du commerce, et le 
jugement doit être publié dans un 
journal national à titre de dissuasion.
Le communiqué du parquet souligne 
que cette décision judiciaire vise 
non seulement à punir les auteurs 
de tels délits, mais aussi à envoyer 
un message fort à tous ceux qui 
seraient tentés de s’adonner à des 
activités similaires. La publication 
du jugement dans la presse nationale 
et son affichage public sont des 
mesures destinées à renforcer l’effet 
dissuasif de la peine.

Une campagne de boycott prévue
L’Organisation nationale de 
protection et d’orientation du 
consommateur a annoncé, ce lundi, 
le lancement d’une campagne de 
boycott des bananes. Cette initiative, 
qui débutera le 19 mars 2025, vise à 
sensibiliser les consommateurs aux 
pratiques spéculatives et à les inciter 
à adopter une attitude responsable 
face aux abus de certains 
commerçants. L’objectif est de 
faire pression sur ceux qui profitent 
de la situation pour augmenter les 
prix de manière injustifiée et de les 
pousser à adopter un comportement 
commercial plus éthique.
Wahid Mohamed Lotfi, porte-parole 
de l’organisation, a expliqué au 
quotidien arabophone El Khabar 
que cette campagne s’inscrit 
dans un contexte marqué par une 

flambée des prix et des pratiques 
spéculatives, notamment pendant le 
mois sacré du Ramadan. « Chaque 
année, nous observons une hausse 
significative des prix des produits de 
base au début et à la fin du Ramadan. 
Cette situation est inacceptable et 
nécessite une réponse ferme de la 
part des consommateurs », a-t-il 
déclaré.
L’organisation entend cibler 
directement les consommateurs, 
considérés comme les acteurs clés 
de cette lutte. En refusant d’acheter 
des produits à des prix excessifs, les 
consommateurs peuvent influencer 
le marché et obliger les commerçants 
à revoir leurs pratiques. « Le 
consommateur a le pouvoir de faire 
changer les choses. Cette campagne 
vise à renforcer cette culture de 
responsabilité », a ajouté Lotfi.
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Première exportation de gaz : 
Un contrat inédit en cours avec L’Irak

L’Algérie exporte 30 000 tonnes de clinker vers le Pérou

Foire commerciale intra-africaine : 
Afr-eximbank salue les préparatifs engagés par l’Algérie

Les négociations entre 
l’Algérie et l’Irak 
progressent rapidement 

en vue de finaliser un important 
contrat d’exportation de gaz 
naturel liquéfié (GNL). Selon 
la plateforme spécialisée « 
Attaqa » basée à Washington, 
un accord devrait être officialisé 
d’ici deux mois. Permettant 
ainsi aux deux pays d’initier 
une coopération énergétique 
inédite. Cette transaction, qui 
prévoit des livraisons dès que 
les infrastructures irakiennes 
seront prêtes, pourrait marquer un 
tournant stratégique pour Bagdad 
dans sa quête de nouvelles sources 
d’approvisionnement énergétique.
Avec l’arrêt des livraisons de 
gaz iranien depuis novembre 
2024, l’Irak subit une pression 
énergétique sans précédent. 
La coupure brutale de cet 
approvisionnement a entraîné 

une perte de 10 000 MW par jour 
dans le réseau électrique du pays, 
mettant en péril son alimentation 
en électricité, notamment en 
prévision des fortes chaleurs 
estivales.
Dans cette optique, la signature 
d’un contrat avec l’Algérie se 
présente comme une alternative 
viable et stratégique. D’autant plus 
que les discussions portent sur un 
accord de moyen terme, avec des 
volumes estimés à un million de 
tonnes de GNL par an. Toutefois, 
les détails finaux sur les quantités 
et les modalités de livraison restent 
en cours de négociation.

GNL : 
Une ambitieuse transaction 

gazière en passe d’être conclue 
entre l’Algérie et l’Irak

Actuellement, l’Irak travaille 
d’arrache-pied pour finaliser 
les infrastructures nécessaires à 
l’importation du gaz algérien. Le 

chantier principal se situe à Khour 
Al-Zoubair, dans la province de 
Bassorah, où des aménagements 
sont en cours pour rendre possible 
le stockage et la distribution 
du GNL. Ce projet comprend 
notamment :
•L’installation d’une plateforme 
flottante de déchargement et de 
stockage.
•Le raccordement à un pipeline 
de 40 km qui le reliera au réseau 
national.
•La finalisation de terminaux 
de réception pour assurer une 

distribution fluide vers les stations 
électriques.
De plus, selon les experts, ce 
processus pourrait prendre entre 
trois et cinq mois, ce qui laisse 
supposer que les premières 
livraisons de gaz algérien n’auront 
pas lieu avant l’automne 2025.
Nouveau client du gaz Algérien : 

L’Algérie diversifie 
ses marchés

En effet, cette initiative s’inscrit 
dans la stratégie de diversification 
des marchés pour Sonatrach, le 
géant algérien des hydrocarbures, 
qui cherche à renforcer sa présence 
internationale. Alors que l’Europe 
reste un client prédominant. Les 
perspectives en Asie et au Moyen-
Orient offrent des opportunités 
intéressantes pour le GNL algérien.
Pour l’instant, ni le ministère 
algérien de l’Énergie ni Sonatrach 
n’ont réagi aux informations 
circulant sur cet accord. Toutefois, 

les discussions en cours avec 
Bagdad laissent entrevoir une 
officialisation imminente.

Algérie – Irak :
Perspectives et enjeux 

pour l’avenir
L’accord entre Alger et Bagdad 
pourrait marquer un tournant 
décisif dans les relations 
énergétiques entre les deux pays, 
avec des bénéfices mutuels :
•Pour l’Irak : une solution rapide 
pour pallier la crise énergétique 
et garantir une alimentation 
électrique stable.
•Pour l’Algérie : un marché de gaz 
stratégique qui renforce sa position 
de fournisseur clé dans la région.
Enfin, avec la demande mondiale 
de GNL en constante augmentation, 
ce type de partenariat pourrait 
se multiplier dans les années à 
venir. Renforçant ainsi le rôle 
de l’Algérie sur l’échiquier 
énergétique mondial.

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Wassim 
Kouidri, a annoncé 

aujourd’hui depuis Batna que 
les usines spécialisées dans la 
production de matières premières 
pour les médicaments tels que 
le paracétamol, l’insuline et les 
traitements pour les maladies 
cardiaques respecteront leurs 
délais de réalisation, après que 
tous les obstacles ont été levés par 
le wali de la wilaya de Batna.
Le ministre a affirmé que le projet 
a été accéléré pour que la première 
usine soit achevée dans un délai ne 
dépassant pas quatre mois, une fois 
que les problèmes liés aux réseaux 
souterrains, notamment celui de la 
fibre optique, ont été résolus. Il a 
également précisé que l’usine de 
production de la matière première 
pour le paracétamol sera terminée 
dans les délais prévus.

En marge de sa visite à Batna, 
le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique a supervisé 
l’exportation de 30 000 tonnes de 
clinker de ciment vers le Pérou, en 
Amérique du Sud, en partance de 
l’unité de ciment de la région.
Une deuxième cargaison de 25 000 
tonnes a également été exportée 
vers la Côte d’Ivoire, en Afrique 
de l’Ouest.
Cette opération d’exportation 
témoigne de la dynamique 
croissante de l’industrie nationale 

et de son ouverture sur les marchés 
internationaux, renforçant ainsi la 
position de l’Algérie en tant que 
partenaire commercial fiable à 
l’échelle mondiale.

L’Algérie renforce sa position 
sur le marché du ciment 

en Afrique et vise l’Europe
Le secteur cimentier algérien 
continue de se démarquer sur la 
scène internationale, avec des 
performances à la hausse et des 
ambitions renouvelées. En 2024, 
le groupe GICA a enregistré 
des résultats impressionnants, 
notamment grâce à son usine de 
Beni Saf, située dans la wilaya de 
Aïn Temouchent.
En 2023, cette usine a exporté 
près de 35 000 tonnes de 
clinker, un matériau essentiel 
dans la fabrication du ciment, 
principalement vers la Mauritanie. 
Ces expéditions ont été réalisées 

via le port d’Oran, un hub 
stratégique pour le commerce 
extérieur de l’Algérie.
Par ailleurs, le groupe a également 
acheminé environ 10 000 tonnes 
de ciment gris, sous la marque 
GICA Béton, vers la Mauritanie 
et le Niger par voie terrestre. Ces 
exportations confirment la montée 
en puissance de l’Algérie sur 
le marché de la construction en 
Afrique de l’Ouest.
Les performances de l’usine de 
Beni Saf en 2024 sont également 
notables en termes de production. 
L’année dernière, elle a écoulé 592 
000 tonnes de ciment gris et 203 
000 tonnes de clinker.
Pour 2025, les prévisions sont 
encore plus ambitieuses : GICA 
vise une production de 800 000 
tonnes de ciment gris et 100 000 
tonnes de clinker. Des objectifs qui 
reflètent la dynamique positive du 

secteur et la confiance du groupe 
dans son potentiel de croissance.
Avec des infrastructures modernes, 
une stratégie d’exportation bien 
définie et des partenariats solides, 
le groupe GICA se positionne 
comme un acteur incontournable 
du ciment en Afrique et au-delà. 
Les perspectives pour 2025 
s’annoncent prometteuses, avec 
des projets d’expansion et une 
volonté affirmée de conquérir de 
nouveaux marchés.
Alors que l’Algérie continue 
de diversifier son économie, 
le secteur cimentier apparaît 
comme l’un des fers de lance de 
cette transformation. Grâce à des 
entreprises comme GICA, le pays 
s’affirme non seulement comme un 
producteur de qualité, mais aussi 
comme un exportateur compétitif 
sur la scène internationale.

La Banque africaine d’import-
export (Afreximbank) a 
exprimé sa satisfaction 

quant aux préparatifs “intenses” 
engagés par l’Algérie en vue 
d’accueillir la 4e édition de la 
Foire commerciale intra-africaine 
(IATF 2025), premier événement 
africain sur le commerce et 
l’investissement prévu à Alger, du 
4 au 10 septembre prochain.
“Dans l’ensemble, nous sommes 
satisfaits des avancées réalisées 
en vue d’accueillir l’IATF 2025, 
la plus grande plateforme de 
commerce et d’investissement 
du continent. Je tiens à féliciter 
le gouvernement algérien d’avoir 
accepté de prendre les mesures 
nécessaires pour faire en sorte 
que l’IATF2025 soit un succès 
retentissant”, a affirmé Kanayo 
Awani,vice-présidente exécutive 
d’Afreximbank, en charge de 
la Banque du commerce intra-
africain et de développement des 

exportations.
Citée dans un communiqué diffusé 
lundi par la banque, Mme Awani 
a souligné que “l’IATF 2025 est 
indispensable au développement 
du commerce intra-africain”, 
invitant “les entreprises locales, 
en particulier les PME, à profiter 
de la foire pour présenter leurs 
produits et services aux visiteurs 
et acheteurs qui y assisteront, afin 
d’élargir leurs marchés”.
De son côté, le vice-président du 
Conseil consultatif de l’IATF et 
ancien président de l’Afreximbank, 
Jean Louis-Ekra, a fait part, dans 
le même communiqué, de sa 
satisfaction quant aux préparatifs 
de cet évènement.
“Nous avons eu une réunion 
fructueuse du Conseil consultatif. 
Nous sommes satisfaits de 
l’engagement et des progrès 
réalisés à ce jour dans le cadre de la 
préparation de l’IATF 2025, dont la 
date prévue au mois de septembre 

s’approche. Nous encourageons 
les pays, les entreprises, les 
petites et moyennes entreprises 
(PME), les acheteurs, les visiteurs 
et les délégués à profiter de cette 
occasion pour s’inscrire à la foire”, 
a-t-il fait savoir.
Selon le communiqué de la 
banque, “l’Algérie est entrée de 
plain-pied dans les préparatifs 
de la Foire commerciale intra-
africaine”, tout en relevant qu’”à 6 
mois de la tenue de l’IATF 2025, 
le gouvernement algérien met la 
dernière main aux préparatifs de 
cet évènement, en collaboration 
avec le comité d’organisation”.
Dans ce contexte, les responsables 
d’Afreximbank ont évoqué 
l’installation d’un comité 
intersectoriel de haut niveau pour 
superviser et suivre les préparatifs 
et la mise en place des mesures 
pour faciliter le voyage d’un grand 
nombre de visiteurs attendus à 
l’IATF 2025.

Plus de 2.000 exposants 
présenteront leurs biens et services 
à des milliers de visiteurs et 
d’acheteurs au cours de la foire 
qui devrait aussi accueillir plus 
de 35.000 visiteurs de plus de 140 
pays intéressés par cet évènement.
Considéré comme “la principale 
plateforme de commerce et 
d’investissement du continent 
ainsi qu’une place de marché 
pour la Zone de libre-échange 
continentale africaine (ZLECAf)”, 
l’IATF 2025 devrait déboucher 
sur des accords commerciaux et 
d’investissement d’une valeur de 
plus de 44 milliards de dollars.
Organisée par Afreximbank, en 
collaboration avec la Commission 

de l’Union africaine (CUA) et le 
Secrétariat de la Zone de libre-
échange continentale africaine 
(ZLECAf), l’IATF est une plate-
forme pour stimuler le commerce 
et l’investissement en Afrique et se 
tient tous les deux ans.
Elle vise à tirer partie des 
opportunités du marché unique de 
la ZLECAf de plus de 1,4 milliard 
de personnes et d’un PIB de plus 
de 3.500 milliards dollars.
Au cours des trois dernières 
éditions de l’IATF, plus de 100 
milliards de dollars d’accords 
commerciaux et d’investissement 
ont été conclus cumulativement 
avec plus de 70.000 visiteurs et 
plus de 4.500 exposants.
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ANNABA / EL BOUNI
Les habitants de plusieurs cités exposent leurs préoccupations

Les habitants des 
citésBouzaaroura et 
Oued Ennil, ainsi que des 

éleveurs de bovins du secteur 
de Sidi Salem, ont été reçus par 
le chef de la daïra d’El Bouni, 
M. Kouchit Abdelkrim. Cette 
rencontre avait pour objectif 
d’écouter leurs doléances 
et de trouver des solutions 
adaptées.Les représentants 
de l’association Al-Hayat 
pour lacité Bouzaaroura et de 
l’association At-Tatawor pour 
lacité ‘’Oued Ennil’’ ont exposé 
plusieurs préoccupations 
liées aux conditions de vie 
dans leurs cités respectives. 
Les échanges ont permis 

de soulever des problèmes 
du quotidien auxquels les 
habitants sont confrontés.Par 
ailleurs, les éleveurs de bovins 
de la localité de Sidi Salem ont 
fait part de leurs inquiétudes 
concernant leur délocalisation. 
Le processus de transfert vers 
un site plus approprié à Ain 
Djebara a récemment été lancé 
afin de garantir de meilleures 
conditions pour leur activité 
d’élevage.Le Chef de daïra a 
assuré que ces préoccupations 
seront examinées avec 
attention et que des démarches 
seront entreprises pour y 
répondre, dans la limite des 
moyens disponibles et de la 
réglementation en vigueur.

S.Y

ANNABA / PORT
Visite inopinée du Directeur général de la marine marchande

 et des ports 

Dans le cadre du suivi 
et de l’optimisation 
du fonctionnement 

des infrastructures portuaires, 
le Directeur général de la 
marine marchande et des ports 
au ministère des transports, 
l’Intendant Benaouda Hilal, a 
effectué une visite inopinée au 
port d’Annaba, accompagné du 
Directeur des transports de la 
wilaya et de plusieurs cadres de 
la direction générale.
Accueilli aux alentours de 23hrs 
par le Directeur Général du 
port et les équipes de travail de 
nuit, il a pu observer de près le 

fonctionnement du système de 
travail en continu, mis en place 
pour fluidifier les opérations 
portuaires. Au cours de sa visite, il 
s’est d’abord rendu au quai nord, 

où il a assisté au déchargement 
de deux navires transportant 
des céréales et du sucre. Il a 
relevé la nécessité d’améliorer 
l’évacuation des déchets et 

d’accélérer la réhabilitation de 
cette infrastructure. Le Directeur 
du port a annoncé à cette occasion 
l’acquisition prochaine de 
nouvelles grues, indispensables 
pour répondre aux exigences du 
trafic portuaire.
Poursuivant son inspection, le 
Directeur général s’est dirigé 
vers le terminal à conteneurs, où 
il a été rejoint par le Directeur 
Régional des Douanes et 
l’Inspecteur des Sections des 
Douanes. Il a assisté au contrôle 
des scanners et a visité le guichet 
unique, où il a salué l’efficacité 
du système informatique de 
gestion des conteneurs, tout 

en insistant sur la nécessité de 
généraliser ce modèle à d’autres 
ports du pays.
Enfin, une inspection a été menée 
dans la zone de contrôle des 
conteneurs, mettant en évidence 
la coopération entre les services 
des douanes et la direction du 
commerce. À l’issue de cette 
visite, le Directeur général de la 
marine marchande et des ports 
a exprimé sa satisfaction quant 
aux conditions de travail au 
port d’Annaba, tout en appelant 
à poursuivre les efforts pour 
renforcer la performance et la 
coordination entre les différents 
acteurs du secteur.

Sihem.Ferdjallah

Le wali d’Annaba en visite inopinée sur les chantiers 
de stockage de céréales à Ain Berda

Dans le cadre du 
suivi des projets 
stratégiques liés 

à la sécurité alimentaire, 
M. Abdelkader Djellaoui, 
wali d’Annaba, a 
effectué une visite 
inopinée pour inspecter 
l’état d’avancement des 
travaux de deux centres 
de stockage de céréales à 
Ain Berda.
Ces infrastructures, 
d’une capacité totale 
de 10 000 quintaux (5 
000 quintaux chacun), 
constituent un projet clé 
visant à renforcer les 
capacités de stockage de 
la wilaya et à contribuer 
à la consolidation de la 
sécurité alimentaire au 
niveau local et national.
Lors de sa visite, le wali a 
insisté sur l’accélération 

des travaux en mobilisant 
davantage d’équipes et 
en redoublant d’efforts 
pour assurer la livraison 
du projet dans les délais 
impartis. Il a souligné 
l’importance stratégique 
de ces centres, qui 
permettront une meilleure 
gestion des stocks de 
céréales, réduisant 
ainsi les risques liés à 
l’approvisionnement et 
à la conservation des 
grains.
Ce projet s’inscrit 
dans une vision plus 
large visant à renforcer 
l’autosuffisance 
alimentaire, un enjeu 
majeur pour l’Algérie 
dans un contexte mondial 
marqué par des défis liés 
à la production et à la 
distribution des denrées 
de base.

Sihem.Ferdjallah



ALGÉRIE / FÊTE DE LA VICTOIRE 
19 MARS 1962

Massacres de civils: 
La France appelée à assumer ses 

responsabilités

EL TARF/BRI
Plus de 19.500 unités de produits 

tabagiques saisis

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
Saisie de plus de 4,5 quintaux 

de “Qalb El Louz” impropre à la 
consommation à El Bouni

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
La police / Saisie de grandes 

quantités de denrées impropres 
à la consommation 

ANNABA / 15ÈMESÛRETÉ URBAINE
Pratiques commerciales illégales : 

Plus de 50 kg de viandes saisis

Le 19 mars 1962 marque la fin de la 
guerre de l’occupation Française 
dans le pays de l’Emir Abdelkader 

et donc la victoire de l’ALN et de nos 
valeureux chouhadas tombés au chant 
d’d’honneur, mais aussi les massacres 
commis contre les civils par l’occupant 
français dans les villes et villages sous 
l’appellation d’une organisation (OAS) 
et ses effets criminels. D’où la nécessite 
aujourd’hui de mettre toute la lumière sur 
cette date historique. Ainsi Universitaires, 

historiens, juristes vont débattre de cette 
date historique pour mettre à nu les crimes 
commis par la France coloniale contre des 
malheureux civils par des explosions et 
autres moyens qui marquent l’ampleur 
de ce terrorisme aveugle sans minimiser 
les conséquences. Aujourd’hui la France 
est appelée à assumer ses responsabilités 
historiques. La France ne peut continuer 
indéfiniment à se soustraire à ses 
obligations devant les conséquences 
néfastes commis par ce soulèvement sous 
l’appellation de l’OAS.   

La Brigade de recherche et 
d’intervention de la BRI relevant 
de la sureté ont enregistré une saisie 

record de près 19.652 unités de produits 
tabagiques, notamment des cigarettes de 
marque étrangère. En effet, après une 
enquête et des investigations approfondies 
des éléments de la BRI un véhicule a 
été intercepté au niveau d’un barrage 
fixe proche de la frontière. Le véhicule 
transportait une quantité importante de 
produits tabagiques. Le conducteur du 
véhicule a été arrêté, et présenté par 
devant le procureur de la république près 
le tribunal d’El Tarf après avoir accompli 
toutes les procédures légales pour affaire 
de contrebande dans le cadre d’une 

bande criminelle transfrontalière utilisant 
un moyen de transport, possession et 
transport de marchandises dans la zone 
douanière sans documents justificatifs et 
sans licence.

Dans le cadre de la préservation 
de la santé publique et de la lutte 
contre les pratiques commerciales 

illégales, la brigade de police générale 
de la sûreté de daïra d’El Bouni a mené 
une opération de contrôle des commerces 
en collaboration avec les partenaires 
concernés.
Lors de cette opération, un commerce 
spécialisé dans la fabrication de 
pâtisseries traditionnelles a été inspecté. 
Il a été constaté que les conditions 
d’hygiène et de salubrité faisaient défaut. 
Ainsi, les autorités ont procédé à la saisie 
de 4 quintaux et 64 kg de “Qalb El Louz”, 
ainsi que 260 litres de “charbat”, jugés 
impropres à la consommation.
Suite aux procédures légales nécessaires, 

le propriétaire du commerce a été 
présenté par devant le procureur de la 
République près le tribunal d’El Hadjar 
pour possession et mise en vente de 
produits alimentaires impropres à la 
consommation humaine.
Cette intervention s’inscrit dans une série 
d’actions visant à garantir la sécurité 
alimentaire des citoyens et à sanctionner 
les pratiques non conformes aux 
réglementations en vigueur.Les services de la police générale 

de la sûreté de la wilaya d’Annaba 
ont récemment multiplié les 

opérations de contrôle visant à lutter 
contre les pratiques commerciales 
illégales. Ces interventions, menées en 
collaboration avec divers partenaires, se 
sont intensifiées durant les dix premiers 
jours du mois de Ramadan, période où 
la consommation alimentaire connaît 
une forte augmentation. Ces opérations 
ont permis la saisie de quantités 
importantes de denrées alimentaires 
impropres à la consommation humaine. 
Parmi les produits interceptés figurent 
5,09 quintaux de viande rouge, 167 kg 
de viande blanche, 2,287 quintaux de 
poissons congelés, 172,88 quintaux de 
légumes et 58,5 kg de pâtes alimentaires.
Outre ces saisies, plusieurs infractions ont 
été relevées par les agents de contrôle. 
Celles-ci concernent notamment la 
vente de produits alimentaires périmés, 
l’absence de facturation, le non-
respect des règles d’hygiène, l’exercice 
d’une activité commerciale sans 
immatriculation au registre du commerce 
ou encore le non-affichage des prix. Des 

pratiques commerciales trompeuses et 
des manquements aux conditions de 
présentation des produits ont également 
été constatés.Face à ces infractions, les 
autorités ont pris des mesures fermes, en 
procédant notamment à la fermeture de 26 
établissements commerciaux en situation 
irrégulière. Ces actions visent à protéger 
la santé des consommateurs et à garantir 
le respect des pratiques commerciales, 
durant cette période de forte activité 
économique.

Plusieurs affaires criminelles, 
des trafics en tout genre et la 
consommation deproduits prohibés, 

en sus de la saisie de marchandises 
avariées ont été élucidées au courant de 
cette semaine. Selon des sources crédibles, 
les services de la 15èmesûreté urbaine ont 
effectué une descente sur terrain pour un 
contrôle des commerces en coordination 
avec les autorités compétentes. Ces 
opérations ont été réalisées en coordination 
avec les partenaires du terrain dans le but 
de vérifier les activités commerciales, 
notamment en ce qui concerne la qualité 
des produits, les prix pratiqués, ainsi 
que le respect des normes d’hygiène et 
de sécurité sanitaire. Les contrôles ont 
permis la saisie et la destruction de plus de 
30kg deviande blanche et 19 kg de viande 
rouge impropres à la consommation 

humaine.Un dossier judiciaire a été établi 
contre les personnes concernées quiseront 
présentées à la justice au courant de la 
semaine prochaine. Cette quantité de 
viande était prête à être écoulées sur le 
marché sans le moindre souci de la part du 
contrevenant quant aux risques majeurs 
qui peuvent se répercuter sur la santé des 
consommateurs.
Ainsi et en application de la réglementation, 
les services vétérinaires ont également 
délivré leur certificat attestant la mauvaise 
qualité de la viande. La quantité saisie a 
été détruite conformément à la loi en 
vigueur.

 TayebZgaoula

Imen.B

Sihem Ferdjallah

S.Y

Imen.B

Mercredi 19 Mars 2025

Régions 07SeybouSe Times



Mercredi 19 Mars 2025

08 Régions SEYBOUSE Times

L
a direction de l’action 

sociale et de la solidarité 

(DASS) de la wilaya 

d’Annaba a annoncé l’ouverture 

d’un concours de recrutement 

sur la base des diplômes pour 

plusieurs postes. Selon une 

source d’information fiable, 

six postes sont proposés pour 

le grade de maître principal 

de l’enseignement spécialisé, 

dans les matières suivantes : 

arabe, amazighe et français. 

Un poste est également ouvert 

pour le grade de professeur de 

l’enseignement spécialisé, dans 

des disciplines variées telles 

que les sciences physiques et 

technologiques, les sciences 

naturelles, l’informatique, 

l’éducation physique et 

sportive, le dessin, la 

musique, l’anglais, l’histoire-

géographie, l’arabe et le 

français. Les candidats doivent 

être titulaires d’une licence 

ou d’un diplôme d’études 

supérieures équivalent. La 

DASS a également annoncé 

l’ouverture d’un poste de 

psychologue clinicien de 

première classe, accessible 

aux titulaires d’une licence en 

psychologie clinique ou d’un 

diplôme équivalent. Deux 

postes sont disponibles pour le 

grade de psychologue éducatif 

de première classe, ainsi que 

deux autres pour le grade de 

psychologue spécialisé en 

correction du langage et de 

l’expression. Les candidats 

intéressés doivent déposer leur 

dossier complet au siège de 

la DASS d’Annaba, situé au 

quartier Safsaf, à proximité de 

la maison des personnes âgées. 

Pour les postes de psychologue 

éducatif et de psychologue 

en correction du langage, les 

dossiers doivent être déposés 

dans les établissements 

spécialisés précisés par la 

DASS. Par ailleurs, deux 

postes sont également ouverts 

pour le grade de formateur en 

réadaptation professionnelle. 

La période d’inscription est 

fixée à quinze (15) jours. 

ANNABA / DASS : 
Concours de recrutement dans le secteur social 

S.Y

L
a Direction Générale de 

l’Algérienne des eaux, 

a lancé une campagne 

de sensibilisation sur la 

rationalisation de l’utilisation 

de l’eau au profit des élèves de 

plusieurs écoles, notamment 

l’école primaire ‘’Boughrara 

Belkacem’’ à El Bouni  pour 

parler de la nécessité de 

préserver la ressource en 

eau, et surtout sensibiliser les 

élèves qui seront les citoyens 

de demain sur une matière 

aussi vitale pour l’homme, 

que pour les espèces animales 

et l’agriculture. En effet 

l’événement a été mené en 

collaboration avec l’Agence 

de Gestion Intégrée des 

Ressources en Eau d’Annaba 

et visait à sensibiliser les jeunes 

générations sur l’importance 

de la rationalisation de 

la consommation d’eau, 

une ressource précieuse et 

subordonnée aux fluctuations 

de la météo. Cette initiative a 

permis de rappeler aux enfants, 

futurs acteurs du changement, 

l’impact de leur comportement 

quotidien sur la gestion des 

ressources en eau et leur rôle 

dans la préservation de cette 

ressource vitale. Le responsable 

de l’unité de communication de 

l’Unité d’algérienne des eaux a 

expliqué aux élèves les enjeux 

liés à la consommation d’eau, 

en insistant sur l’importance 

d’adopter de bonnes habitudes, 

telles que fermer les robinets 

lorsqu’ils ne sont pas utilisés, 

signaler les fuites d’eau et 

utiliser l’eau de manière plus 

responsable dans les activités 

quotidiennes. Cette campagne 

de sensibilisation marque 

un effort significatif pour 

impliquer les jeunes dans la 

préservation des ressources 

naturelles, en les encourageant 

à adopter des gestes simples 

mais efficaces. L’objectif est 

de créer une culture de respect 

et de gestion durable de l’eau, 

qui s’étendra au-delà des écoles 

pour toucher toutes les couches 

de la société. 

ANNABA / ADE : 
Campagne de sensibilisation des écoliers sur la 

rationalisation de la consommation d’eau potable
Imen.B

E
n prévision de la 

célébration de la fête 

de l’Aid El Fitr, les 

associations caritatives ont 

entamé des préparatifs pour 

la collecte des dons de l’Aïd 

El fitr. En effet, l’association 

Basmat el kheir d’Annaba a 

lancé récemment une campagne 

d’appel au don dans ce sens, 

sur les réseaux sociaux, 

pour soutenir les familles 

nécessiteuses et leur permettre 

d’acquérir des tenues de l’Aïd 

pour les enfants défavorisés. 

Comme à l’accoutumée, cette 

association a concocté tout un 

programme visant à rappeler 

aux bienfaiteurs l’importance de 

la solidarité et de la coopération 

avec eux, afin de permettre 

aux nécessiteux de passer cette 

fête religieuse dans de bonnes 

conditions. Présente sur tous les 

fronts, l’association «Basmat 

El Kheir» d’Annaba réitère 

ses engagements en renforçant 

ses rangs, avec la participation 

d’un grand nombre de 

bénévoles chargés de mener des 

campagnes de sensibilisation 

via les plateformes numériques, 

et d’intervenir aussi sur les 

places publiques, en vue 

de communiquer avec les 

bienfaiteurs habitués à soutenir 

l’association, et se rapprocher 

également  des citoyens désireux 

y contribuer. 

ANNABA / ASSOCIATION BASMAT EL KHEIR : 
Appel au don de tenues neuves au profit des 

enfants démunis pour l’Aid El Fitr
Imen B

L
es autorités de la 

wilaya d’Annaba ont 

annoncé la mise en 

service de l’application mobile 

« Taxi Safe », conçue pour 

améliorer la sécurité et la 

facilité du transport en taxi. 

Cette initiative, supervisée 

par la société SOGRAL, vise 

à moderniser le secteur du 

transport urbain en facilitant 

la mise en relation entre 

les chauffeurs de taxi et les 

passagers. Disponible en 

téléchargement sur le Play 

Store, l’application « Taxi 

Safe » permet aux usagers de 

commander un taxi en quelques 

clics. Elle garantit un service 

rapide et sécurisé, répondant 

aux besoins croissants 

des citoyens en matière 

de transport urbain. Pour 

rejoindre cette plateforme, les 

chauffeurs doivent télécharger 

l’application, saisir leurs 

informations personnelles 

et fournir des documents 

justificatifs tels que leur 

licence de taxi, leur permis 

de conduire et les papiers 

du véhicule. Des photos de 

la carte grise, du contrôle 

technique et du véhicule sont 

également requises. Une 

fois toutes les informations 

renseignées et validées, les 

conducteurs doivent confirmer 

leur exactitude, accepter les 

conditions d’utilisation et 

soumettre leur dossier pour 

approbation. L’application 

permet aussi de basculer 

facilement entre les modes 

« conducteur » et « passager 

», offrant ainsi une grande 

flexibilité aux utilisateurs. 

L’introduction de « Taxi Safe 

» vise à renforcer la sécurité 

des usagers tout en simplifiant 

le travail des chauffeurs de 

taxi. Grâce à cette solution 

numérique, les habitants 

d’Annaba disposent désormais 

d’un outil pratique pour leurs 

déplacements quotidiens.

L’application « Taxi Safe » à Annaba…une solution 
sécurisée pour les usagers et les chauffeurs

S.Y



Après la collision entre navires en mer du Nord, 
des granulés de plastique découverts dans 

l’eau et sur la côte de l’Angleterre

Le réarmement pousse la France à revoir 
ses priorités budgétaires

Une opération de 
récupération de ces 
pastilles, mesurant 

entre 1 millimètre et 5 
millimètres, a démarré et 
des spécialistes dans la lutte 
antipollution ont été mobilisés, 
ont annoncé les gardes-côtes 
britanniques, selon le monde 
fr.
Des granulés de plastique 
ont été découverts dans l’eau 
et sur le littoral oriental de 
l’Angleterre, une semaine 
après la collision en mer 
du Nord entre un porte-
conteneurs et un pétrolier, 
suscitant, lundi 17 mars, une 
« profonde inquiétude » de 
la part de la Société royale de 
protection des oiseaux.
Les gardes-côtes britanniques 
ont précisé qu’une opération 
de récupération de ces 
pastilles, mesurant entre 1 
millimètre et 5 millimètres, 
avait démarré. Selon eux, 
elles ne sont « pas toxiques 

mais peuvent représenter un 
risque pour la faune si elles 
sont ingérées ».
Ces granulés, qui sont 
utilisés dans la production de 
plastique, ont dans un premier 
temps été repérés dans l’eau, 
dimanche, par les services 
de secours britanniques près 
d’une baie sur la côte est de 
l’Angleterre, à environ 70 
kilomètres au sud du lieu de 
la collision, a fait savoir le 

chef des gardes-côtes, Paddy 
O’Callaghan.
« Course contre la montre »
Ils ont aussi été observés à « 
différents endroits » sur une 
trentaine de kilomètres le 
long de la côte – qui abrite 
plusieurs réserves naturelles 
– et des spécialistes dans la 
lutte antipollution ont été 
mobilisés, selon la même 
source. Les gardes-côtes 
jugent « probable » qu’ils se 

soient retrouvés dans l’eau à 
l’issue de la collision.
Dans le Norfolk (est de 
l’Angleterre), la réserve 
naturelle de Titchwell est 
également affectée, a indiqué 
Steve Rowland, responsable 
local de la Société royale 
de protection des oiseaux. « 
Toute ce littoral, qui fait partie 
des zones humides de la côte 
est, est d’une importance 
internationale pour les oiseaux 
et la faune », a-t-il relevé, 
ajoutant qu’il s’agit « d’une 
voie de migration cruciale 
à cette époque de l’année, 
d’un lieu d’alimentation 
essentiel pour les oiseaux de 
mer et, bientôt, d’un site de 
nidification » pour certains 
espèces rares et menacées. « 
Nous sommes profondément 
inquiets », a-t-il souligné.
Selon M. Rowland, ces 
granulés « de la taille d’une 
lentille » sont pour certains « 
détachés, d’autres agglutinés ». 

« Ils sont carbonisés et sentent 
le kérosène », a-t-il ajouté. « 
Nous n’avons que quelques 
jours pour éliminer [cette 
pollution] des plages avant 
que les marées montantes ne 
dispersent les débris et qu’ils 
ne soient rejetés dans la mer et 
dans la chaîne alimentaire », 
a-t-il prévenu, évoquant une « 
course contre la montre ».
Le contenu du porte-
conteneurs n’a pas été révélé
La collision, le 10 mars, entre 
le porte-conteneurs Solong et 
le pétrolier Stena-Immaculate, 
qui était au mouillage à 
environ vingt kilomètres 
au large du Yorkshire, dans 
le nord-est de l’Angleterre, 
a déclenché d’énormes 
incendies à bord des deux 
navires. Ces feux ont été 
maîtrisés après plusieurs jours 
de lutte, même si des « petites 
poches de feu » sont toujours 
actives par intermittence sur le 
Solong.

Bercy cherche à 
s’inspirer de la 
méthode américaine 

du « budget base zéro », en 
réinterrogeant chacune des 
dépenses publiques, pour faire 
des économies sans augmenter 
les impôts, selon le monde fr.
« Budget base zéro. » 
L’expression a surgi, mercredi 
12 mars, à Bercy, au détour 
d’un discours sur la préparation 
du budget pour 2026. Pour 
élaborer une loi de finances 
qui s’annonce de nouveau 
épineuse, l’Etat envisage de 
recourir au budget base zéro, 

ou BBZ, a glissé la ministre 
chargée des comptes publics, 
Amélie de Montchalin. Conçue 
pour le groupe américain Texas 
Instruments dans les années 
1960 et déployée au niveau 
fédéral par Jimmy Carter en 
1977, cette technique employée 
depuis par des sociétés comme 
Heinz ou Unilever consiste 
grosso modo à partir d’une 
feuille blanche, et à repenser 
chaque dépense, au lieu de 
reconduire peu ou prou le même 
budget d’une année sur l’autre.
La ministre a aussitôt nuancé 
son propos. Le budget base 

zéro, « c’est un exercice 
théoriquement difficile et 
politiquement très périlleux 
»,donc « on ne va pas se dire 
qu’on part de zéro » tout à fait, 
a-t-elle assuré. Cette précaution 
prise, elle a néanmoins enfoncé 
le clou : « L’idée est précisément 
quand même de se demander 
: en 2025, en 2026, quelles 
sont nos priorités ? » Bref, de 
« réinterroger » chacune des 
dépenses publiques, au lieu de 
les prendre pour acquises, en 
les augmentant au rythme de 
l’inflation.

Sur les plus de 60 000 
entreprises du secteur, 
autrefois l’un des plus 

productifs de Syrie et fierté 
de la ville, seules 10 % sont 
encore actives. Les autres ont 
été victimes de la guerre et 
du racket des représentants 
du régime Al-Assad, selon le 
monde fr.
Dans une clameur métallique, 
de grandes araignées d’acier 

tissent leurs toiles. Sous les 
hangars de l’usine El-Entabbi, 
les machines tournent à plein 
régime. « On n’a jamais cessé 
de produire, même pendant la 
guerre. Beaucoup de tisserands 
d’Alep ont dû se relocaliser 
dans les sous-sols », raconte 
le patron des lieux, Hassan 
El-Entabbi, qui a hérité de 
la filature familiale fondée 
en 1992 dans la capitale 

économique de la Syrie.
Son entreprise fait pourtant 
presque figure d’exception. 
Autrefois fierté de la ville 
et l’un des secteurs les plus 
productifs de Syrie, l’industrie 
textile alépine n’est plus 
que l’ombre d’elle-même. A 
quelques encablures au nord-
est d’Alep, la ville de Cheikh 
Najjar est à l’image de la lente 
décrépitude de l’économie 

syrienne. Construite au début 
des années 2000 par le régime 
de Bachar Al-Assad, cette 
immense zone industrielle 
était censée abriter les fleurons 
du pays, elle est désormais 
une enfilade d’entrepôts aux 
fenêtres explosées ou aux toits 
de tôle soufflés.
« La guerre a mis fin à la nahda 
[renaissance] du textile », 
déplore Hassan El-Entabbi, un 

brin nostalgique. Sur les plus 
de 60 000 entreprises du secteur 
recensées par la chambre de 
commerce d’Alep, seules 10 % 
sont encore actives. A Cheikh 
Najjar, la moitié des usines ont 
mis la clé sous la porte ou ont été 
endommagées par les combats 
entre l’armée du régime et les 
groupes rebelles. « On a mangé 
des roquettes tirées par les deux 
côtés », confie le directeur.
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En Syrie, dans les ruines de l’économie, l’industrie 
textile alépine voudrait renaître



Ukraine:

coup de fil Trump-Poutine, Macron s’active pour s’asseoir à 
la table des négociations

Sept morts dans des tirs à la frontière avec la Syrie, selon
 les autorités libanaises

États-Unis: 

Donald Trump affirme que des grâces accordées par 
Joe Biden ne sont pas valides

Le coup de téléphone qui 
doit avoir lieu, ce mardi 18 
mars, entre Donald Trump 

et Vladimir Poutine pourrait 
être décisif pour l’avenir de 
l’Ukraine. Les deux chefs d’État 
vont discuter des conditions d’un 
cessez-le-feu entre la Russie 
et l’Ukraine. Une négociation 
dont les Européens sont toujours 
tenus à l’écart malgré les efforts 
d’Emmanuel Macron pour qu’ils 
aient leur place à la table des 
pourparlers.
Tout faire pour que les Européens 
ne restent pas les spectateurs 
d’une négociation vitale pour eux 

: c’est l’objectif poursuivi par 
Emmanuel Macron, multipliant 
les tentatives pour jouer un rôle et 

soutenir l’Ukraine. Le président 
français a réuni à Paris les chefs 
d’état-major des pays de l’Otan 

– exception faite des États-Unis, 
préparé un plan de paix avec le 
chef du gouvernement britannique 
et prévoit de rencontrer, ce 18 
mars, le futur chancelier Merz 
à l’occasion d’un déplacement 
à Berlin, après avoir accueilli la 
veille le nouveau Premier ministre 
canadien à l’Élysée.
Dissuader Donald Trump de toute 
concession à Vladimir Poutine
Pas de temps mort dans l’agenda 
présidentiel et un discours toujours 
plus ferme face à Vladimir Poutine 
qui n’a pas, selon lui, à « accepter 
ou pas » la présence de forces 
alliées en Ukraine. Une manière 

de prendre position sur l’une des 
questions les plus sensibles de 
la négociation sur un cessez-le-
feu : l’éventuel envoi de troupes 
européennes en Ukraine pour 
garantir le respect d’un éventuel 
accord et inciter Donald Trump à 
ne pas céder à Vladimir Poutine.
Un parlementaire Renaissance 
estime que le président est celui 
qui « incarne l’Europe » dans 
cette période. Une position qui 
améliore son image sur la scène 
nationale : sa cote de popularité 
progresse, sans pour autant lui 
permettre de peser directement 
dans la négociation sur l’Ukraine.

BEYROUTH: Les 
autorités libanaises ont 
annoncé lundi que sept 

personnes avaient été tuées et 52 
blessées dans les affrontements 
qui ont éclaté la veille à la 
frontière avec la Syrie, après 
la mort de trois soldats syriens 
dans une localité de l’est du 
Liban.
Les nouvelles autorités de 
Damas ont accusé le Hezbollah, 
ancien allié du président déchu 
Bachar al-Assad, d’avoir 
enlevé ces trois soldats et 
de les avoir tués, ce que le 
mouvement libanais pro-iranien 
a “formellement nié”.
Une source de sécurité libanaise 
a déclaré à l’AFP que les forces 
syriennes avaient tiré des obus 
sur le Liban après que les trois 
soldats ont été tués dans le 
village libanais de Qasr par des 
hommes armés impliqués dans 

la contrebande.
Selon l’agence officielle 
libanaise Ani, les échanges de 
tirs frontaliers ont repris lundi 
après de nouveaux tirs d’obus 
syriens.
En fin de journée, le ministre 
libanais de la Défense, le 
général Michel Mnassa, et son 
homologue syrien, Marhaf Abu 
Qasra, se sont mis d’accord lors 
d’un entretien téléphonique 
sur un cessez-le-feu afin 
“d’empêcher une escalade le 
long de la frontière”, a annoncé 
le ministère libanais de la 
Défense.
Le ministère de la Santé a déclaré 
que les “développements des 
deux derniers jours sur la 
frontière libano-syrienne ont 
entraîné la mort de sept citoyens 
et en ont blessé 52”.
Six personnes ont été tuées 
lundi tandis qu’un garçon de 15 

ans est mort dimanche, selon le 
ministère.
Le président libanais, Joseph 
Aoun, avait annoncé plus tôt 
lundi avoir ordonné à l’armée de 
répondre aux tirs en provenance 
de la frontière syrienne.
“Ce qui se passe aux frontières 
est et nord-est ne peut plus 
durer”, a déclaré M. Aoun sur 
X. “J’ai ordonné à l’armée 
libanaise de répondre à la 
source des tirs”, a-t-il ajouté.
L’armée a annoncé lundi que 
ses unités avaient “répondu aux 
sources des tirs avec des armes 
appropriées” après de nouveaux 
tirs depuis le territoire syrien, 
selon l’Ani. Elle a ajouté 
que ses unités “s’efforçaient 
de renforcer leurs positions 
défensives”.
L’armée avait annoncé 
auparavant avoir mis en place 
“des mesures de sécurité 

exceptionnelles et eu des 
communications intenses” 
depuis dimanche soir, ce qui a 
permis de restituer les corps des 
trois Syriens aux autorités de 
leur pays.
De leur côté, les autorités de 
la province syrienne de Homs, 
frontalière du Liban, ont annoncé 
lundi qu’”un photographe et un 
journaliste avaient été blessés 

à la frontière”, accusant le 
Hezbollah de “les avoir visés 
avec un missile guidé”.
Une source au ministère syrien 
de la Défense a ensuite déclaré 
à l’agence de presse officielle 
Sana que les forces syriennes 
avaient lancé une opération 
de sécurité dans les zones 
frontalières.

Donald Trump a 
affirmé que les grâces 
préventives accordées 

par son prédécesseur Joe Biden 
à des personnalités honnies 
par le président républicain 
n’étaient pas valides parce que 
signées, selon lui, avec un « stylo 
automatique », des déclarations 
aux conséquences juridiques 
incertaines , selon rfi.
 « Les “grâces” que Joe Biden 
l’Endormi a accordées à la 
commission non-élue de voyous 
politiques et à bien d’autres sont 
par la présente déclarées nulles, 
non avenues et sans effet, parce 
qu’elles ont été faites par stylo 
automatique », a écrit Donald 

Trump sur sa plateforme Truth 
Social dans la nuit de dimanche 
à lundi.
Les conséquences juridiques de 
ces affirmations, et notamment la 
question de savoir si le président 
Trump a le pouvoir d’annuler 
les grâces de son prédécesseur 
démocrates ou si l’utilisation 
d’un stylo automatique est un 
motif d’invalidation, n’étaient 
pas claires dans l’immédiat. On 
ignore également si l’ancien 
président a effectivement utilisé 
le stylo automatique pour signer 
les grâces en question.
Accusations répétées
Donald Trump avait déjà posté 
dimanche sur sa plateforme 

un mème représentant la 
signature de son prédécesseur 
démocrate réalisée à l’aide d’un 
bras automatique armé d’un 
stylo, suggérant que Joe Biden 
ne signait pas lui-même ses 
décisions.
Dans une autre vidéo publiée 
lundi sur son compte Truth 
Social, Donald Trump affirme au 
sujet de Biden : « On dirait qu’on 
avait un stylo automatique pour 
président [...]. Est-ce qu’il savait 
ce qu’il faisait ? Est-ce qu’il l’a 
autorisé ? Ou est-ce que c’était 
quelqu’un dans un bureau, peut-
être un gauchiste cinglé [...] ? »

Mercredi 19 Mars 2025

10 International SeybouSe Times



Mondial 2026 (Qualifs) / Botswana-Algérie :
Les Verts à pied d’œuvre à Gaborone

Petkovic / EN :
« Deux matches importants, mais pas décisifs »

La sélection nationale de 
football a rallié mardi 
la capitale botswanaise 

Gaborone en prévision du match 
contre les «Zèbres» prévu le 
vendredi 21 mars à Francistown 
(14h00 heure algérienne), pour 
le compte de la 5e journée des 
éliminatoires de la Coupe du 
monde de football-2026 (Groupe 
G), a indiqué la Fédération 
algérienne (FAF).
Le sélectionneur national, 
Vladimir Petkovic, a 
prévu plusieurs séances 
d’entraînement sur place à 
Gaborone, avant de rejoindre, 
jeudi, la ville de^Francistown 
(400km au nord-est de 
la capitale), où l’équipe 
devra effectuer son unique 
entraînement sur la pelouse du 
stade d’Obed Itani Chilume qui 
abritera la rencontre.
Le retour de la délégation à Alger 
est prévu juste après le match 

pour rejoindre directement le 
Centre technique de préparation 
de Sidi Moussa afin de préparer 
la seconde rencontre contre le 
Mozambique programmée le 25 
mars (22h00) au stade Hocine 
Ait-Ahmed (Tizi-Ouzou) pour 
le compte de la sixième journée.
Avant de rallier Gaborone, les 
coéquipiers du capitaine, Riyad 
Mahrez, ont effectué lundi sur 
l’une des pelouses du Centre 
technique national de Sidi 
Moussa, leur unique séance 
d’entrainement à Alger.
A l’issue de la 4e journée de 
ces éliminatoires, disputée 
en juin 2024, l’Algérie et le 
Mozambique se partagent le 
fauteuil de leader avec 9 points 
chacun. Soit avec trois longueurs 
d’avance sur le Botswana, 
la Guinée, et l’Ouganda, qui 
totalisent 6 points chacun, au 
moment où la Somalie ferme la 
marche, avec 0 point.

C’est lundi que 
l’aventure CM a 
redémarré pour les 

Verts. A peine arrivé au CTN 
que le groupe a dû refaire ses 
valises, direction le Botswana 
pour entrer dans le vif du sujet.
Il faut dire que le plan de 
voyage choisi veut dire que 
ce déplacement est pris très 
au sérieux par la FAF, mais 
Petkovic ne trouve pas cette 
date décisive. Toutefois, il ne 
nie pas qu’elle reste importante 
en vue de l’objectif suprême, 
à savoir la qualification à la 
Coupe du monde. «Ce sont deux 
matches très importants, mais 
pas décisifs. Chaque rencontre 
qu’on jouera, on la prépare pour 
la gagner. Avec le programme 
qu’on a mis en place, on a 
cherche à disposer les joueurs 
de façon à ce qu’ils donnent le 

maximum de leurs qualités. On 
doit optimiser le travail sur le 
terrain tout comme le travail 
de récupération qui est très 
important. On n’a pas oublié de 
prendre en considération le mois 
de Ramadhan, pour pouvoir le 
respecter.»
«On affrontera une équipe du 

Botswana très compacte»
«On va affronter une équipe du 
Botswana très compacte, une 
équipe qui se prépare déjà depuis 
plusieurs jours. J’ai beaucoup de 
respect pour les Bostwanais. Il 
ne faut pas oublier que pour eux 
ce sont des matches décisifs, ils 
chercheront des résultats pour se 
rapprocher de la qualification.»

«Si on gagne ce match, 
le suivant sera plus facile»

Petkovic vise la victoire. Il sait 
que cela boostera la dynamique 
victorieuse de l’EN, le match 

contre le Mozambique ne sera 
ensuite qu’une simple formalité. 
«Il faut essayer de gagner, car si 
on gagne, ça sera plus facile de 
gagner le suivant», dira encore 
Petkovic.

«Notre programme pour 
pouvoir jouer à 14h»

Le match à Francistown aura 
lieu à 14h, cela n’effraye pas 
pour autant le Bosniaque. 
Le coach a déjà arrêté un 
programme en conséquence. 
«C’est clair que ce n’est pas 
habituel, car la température là-
bas n’est pas comme ici, mais 
moi je pars du principe que si 
c’est contraignant pour nous, ça 
le sera aussi pour l’adversaire. 
Ce qu’on peut faire, c’est de 
commencer par programmer les 
entraînements à la même heure 
de la rencontre, éloigner tous 
les paramètres externes et se 

concentrer exclusivement sur 
nous-mêmes.»

«Je n’ai pas d’inquiétudes»
Le Bosniaque paraît assez à 
l’aise avant d’aller affronter les 
conditions au Botswana, il nous 
parle de cet état d’esprit. «Non, 
je n’ai pas des inquiétudes, 
moi je veux chasser les doutes 
et éviter de transmettre les 
doutes. Les difficultés, il y en 
a tous les jours, dans tous les 
matches et les stages, mais 
en tant qu’entraîneur en chef 
je dois trouver les solutions 
et convaincre les autres pour 
gagner des matches.»

«Redémarrer d’un zéro 
positif»

Le staff des Verts est prêt à 
relancer la machine, il évoque 
la période précédente et ce 
redémarrage d’une période 
cruciale. «Après l’automne 

où nous avons récolté de bons 
résultats, on doit redémarrer à 
zéro, mais avec un zéro positif. 
On a deux matches importants et 
difficiles dans ces éliminations 
de la CM 2026, il y a des joueurs 
qui ont beaucoup de matches 
dans les jambes et cette situation 
provoque naturellement des 
blessures et chez nous aussi on 
en a.»

«Tout le monde sait où on 
était et où on est»

«Cela fait une année que le suis 
avec l’équipe, tout le monde sait 
où on était et où on est arrivés. 
C’est pour cela que le travail 
des convocations se poursuit. Il 
faut continuer avec confiance et 
tranquillité et l’esprit du groupe 
bâti durant tout ce temps. Je l’ai 
dit et je le répète, la porte de 
l’EN est toujours ouverte», a-t-
il rappelé.
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Real Madrid, Espagne :
Les confidences de Raul Asencio sur son irrésistible ascension

Belgique :
Thibaut Courtois lâche ses vérités sur son clash avec sa sélection

Le RB Leipzig et Xavi Simons cherchent à se séparer cet été

Inconnu encore en début de 
saison, Raul Asencio est 
devenu l’un des tauliers du 

Real Madrid en quelques mois et 
a reçu sa première sélection avec 
l’Espagne pour le rassemblement 
de mars. Une montée en 
puissance sur laquelle est revenu 
l’intéressé au micro de la presse 
espagnole.
Voilà une histoire digne des plus 
grands films de l’histoire. Peu 
considéré il y a encore quelques 
années au sein de la Castilla, 
Raul Asencio n’était pas destiné 
à avoir une grande carrière avec 
le Real Madrid. Finalement, le 
jeune défenseur central de 22 ans 
s’est imposé cette saison avec les 
Merengues. Profitant des départs 
de jeunes espoirs comme Rafa 
Marin et des longues blessures 
de cadres comme Eder Militao, 
le natif de Las Palmas a eu sa 
chance avec Carlo Ancelotti. 
Depuis, celui qui est déjà 
comparé à Sergio Ramos n’en 
finit plus d’impressionner.
Considéré comme un titulaire 

inamovible dans les grands 
rendez-vous, le numéro 35 
madrilène est devenu le nouveau 
chouchou du Santiago-Bernabeu. 
Chahuté en dehors de la capitale 
en raison de ses démêlés 
judiciaires pour une sombre 
affaire de diffusion d’images 
pédopornographiques, Raul 
Asencio peut néanmoins compter 
sur le soutien indéfectible de ses 
coéquipiers et de ses supporters. 
Une confiance qui se ressent sur 
le terrain à travers de nombreuses 
interventions appuyées qui font 
rugir de plaisir les supporters 

madrilènes et des inspirations 
souvent brillantes à la relance. 
Une ascension impressionnante 
qui se traduit également sous les 
couleurs de la Roja.

Raul Asencio se livre 
sur son nouveau statut

Jamais appelé avec les équipes 
de jeunes de l’Espagne, le 
défenseur du Real a été appelé 
pour la première fois avec le 
champion d’Europe en titre pour 
le rassemblement de mars. Un 
accomplissement qui propulse 
encore plus un Raul Asencio 
qui est aux anges comme il 

l’a expliqué au micro de la 
Fédération espagnole de football 
: «je suis très heureux d’être ici. 
Je veux vivre pleinement cette 
expérience. J’ai toujours rêvé 
d’un tel moment depuis tout petit 
et je suis très fier d’y être parvenu. 
J’ai appris ma convocation à 
l’entraînement avec le Real 
Madrid grâce à Ancelotti qui est 
venu me l’annoncer. Tous mes 
coéquipiers et le staff technique 
m’ont félicité. C’était vraiment 
sympa. Tout a été très rapide et 
très brutal. Je m’adapte petit à 
petit aux situations que je vis et 
à celles que je dois encore vivre. 
Enfant, on plaisante et on pense 
à ce qu’on peut accomplir dans 
le futur, et le voir se réaliser me 
rend très fier.»
Forcément, son arrivée, couplée 
à celle de Dean Huijsen, et 
l’émergence de Pau Cubarsí dans 
la défense espagnole laissent 
présager un avenir radieux pour la 
Roja. D’autant plus qu’Asencio 
semble déterminé à s’imposer 
avec l’Espagne, comme l’ont 

fait avant lui ses idoles Sergio 
Ramos et Carles Puyol : «j’ai 
toujours été de ceux qui aiment 
travailler dans l’ombre, je n’aime 
pas qu’on me félicite pour mes 
passes décisives ou mes buts. 
C’est bien, mais j’aime être 
responsable de l’arrière, regarder 
le football et organiser l’équipe, 
c’est un talent que j’ai depuis 
que je suis tout petit. J’ai aimé 
être défenseur et aujourd’hui, je 
n’ai aucun regret. Sergio Ramos 
a toujours été une référence 
pour moi, tous ceux qui aiment 
le football savent ce qu’il a été, 
aussi bien avec le Real Madrid 
qu’avec l’équipe nationale 
d’Espagne. C’est vrai qu’il y a 
eu d’autres références comme 
Carles Puyol, on les regarde et on 
regarde leur façon de jouer dès le 
plus jeune âge et on commence à 
voir les vertus de chaque joueur.» 
Reste à savoir si Raul Asencio 
parviendra à poursuivre sur sa 
lancée pour, lui aussi, devenir 
l’un des meilleurs défenseurs 
espagnols de l’histoire.

De retour en sélection 
après le départ de 
Domenico Tedesco, 

Thibaut Courtois est sorti du 
silence et a évoqué son clash avec 
l’ancien sélectionneur, ainsi que 
la retraite internationale de Koen 
Casteels, qui l’avait critiqué.
Le retour de Thibaut Courtois 
devant les médias était attendu. 
Rappelé en sélection par Rudi 
Garcia, après son embrouille 
avec l’ex-entraineur, Domenico 
Tedesco - démis de ses fonctions 
de sélectionneur de la Belgique 
- le gardien du Real Madrid 
a répondu franchement aux 
polémiques liées à son retour 
avec les Diables Rouges. Un 
retour qui a entraîné l’annonce 

de la retraite internationale de 
Koen Casteels, gardien titulaire 
en sélection durant l’absence de 
Courtois, qui avait lourdement 
critiqué le retour du portier 
madrilène en Belgique.
«Comme Youri (Tielemans) 
l’a dit, il y a eu pas mal 
d’incompréhensions et des 
choses ont été dites qui n’étaient 
pas justes. Nous avons eu une 
conversation qui s’est bien 
passée. Il y a eu beaucoup 
d’incompréhensions et de fausses 
informations sur ce qu’il s’est 
passé. Cette histoire du brassard 
n’était pas le seul problème. J’ai 
eu des contacts avec d’autres 
Diables pendant mon absence. 
Je pensais que c’était clair pour 

tout le monde, mais je me suis 
rendu compte hier que ce n’était 
pas le cas», a d’abord expliqué le 
gardien de 32 ans.

Thibaut Courtois dézingue 
Domenico Tedesco

Avant d’en dire plus sur sa 
relation avec l’ex-coach, 
Domenico Tedesco, qui l’avait 
écarté des Diables Rouges : «je 
suis soulagé, car nous avons réglé 
tous les soucis. Tout est clair et 
on peut regarder vers l’avant. Je 
sais que j’ai commis des erreurs. 
À l’époque, je n’étais pas prêt à 
100%. Et quand une relation se 
brise avec un entraîneur, c’est 
aussi difficile. Je sais que je n’ai 
pas le caractère le plus facile, 
mais j’ai eu le sentiment qu’il ne 

me respectait pas. Parfois, on va 
trop loin, mais, je crois que ça 
doit rester en interne et que ça 
aurait pu se résoudre en interne», 
a-t-il lâché.
«Je suis un gagnant et je dis ce 
que je pense, parfois, on réagit 
sous le coup de l’émotion et ça 
va trop loin. Quand l’entraîneur 
dit qu’il a tout fait pour que je 
revienne, ce n’était pas vrai. La 

presse aussi a cherché à parler 
de ce sujet. Je crois que c’était 
mieux de ne rien dire. Je ne sais 
pas si j’aurai réagi différemment. 
Pour le groupe et les supporters 
oui, mais je ne peux pas changer 
qui je suis», a-t-il conclu sur ce 
clash. Et d’également évoquer le 
coup de sang de Koen Casteels, 
qu’il comprend. «Je peux 
comprendre Koen, vu qu’il était 
le numéro un et que maintenant, 
je reviens. Mais la fédération 
voulait que je revienne depuis 
le début, alors je me suis mis à 
disposition». Les choses ont donc 
été mises au clair entre lui et le 
groupe des Diables Rouges, qui 
affrontera l’Ukraine, en quarts de 
finale de Ligue des Nations.

En délicatesse depuis 
quelques mois avec le 
RB Leipzig, Xavi Simons 

pourrait être poussé vers la sortie 
dès cet été. Le club allemand a 
même fixé son prix pour s’en 
séparer dans les prochains mois, 
selon la presse allemande.
Depuis son arrivée à l’été 
2023, Xavi Simons est l’un 
des meilleurs joueurs du RB 
Leipzig. Initialement prêté par 
le Paris Saint-Germain, le milieu 
offensif néerlandais a encore 
été prêté en début de saison, car 
il ne souhaitait pas retourner 
jouer à Paris et se sentait bien 
à Leipzig après une excellente 
première année. Un choix osé qui 
a finalement mené à un transfert 
définitif : le 30 janvier dernier, 
le RB Leipzig a annoncé avoir 

trouvé un accord aux alentours 
des 80 millions d’euros pour 
enrôler l’ancien grand espoir 
de la Masia jusqu’en 2027. Un 
transfert choc qui avait provoqué 
la frustration de nombreux 
supporters parisiens, qui venaient 
de voir filer l’un de leurs plus 
grands espoirs sous leurs yeux.
Mais alors que l’histoire semblait 
idyllique avec le RB Leipzig qui 
avait fait des efforts monstres 
pour le conserver, force est de 

constater que la deuxième saison 
du prodige néerlandais ne se 
déroule pas comme prévu de 
l’autre côté du Rhin. Inconstant 
en Bundesliga, le RasenBallsport 
pointe à une cinquième place 
décevante et a également 
réalisé une campagne de saison 
régulière calamiteuse en Ligue 
des Champions, en terminant 
32e sur 36 équipes. Une saison 
frustrante durant laquelle les 
fans allemands ont cherché des 
coupables à l’origine de cette 
méforme. Dès lors, Xavi Simons 
a été sérieusement égratigné en 
Allemagne et son avenir avec le 
RB Leipzig est devenu incertain.

Le RB Leipzig réclame 80 
millions d’euros pour vendre 

Xavi Simons
Même si son recrutement définitif 

en janvier dernier signifiait 
que Leipzig voulait construire 
l’avenir avec le Batave de 21 
ans comme pierre angulaire de 
son projet, son rendement, jugé 
insuffisant (8 buts et 5 passes 
décisives en 21 matches), et son 
attitude de diva qui crispe en 
interne, ont fortement rebattu 
les cartes. Ainsi, le RB Leipzig 
a, selon Sky Germany, posé ses 
conditions pour envisager un 
départ du natif d’Amsterdam dès 
cet été. Dans un premier temps, 
Leipzig réclame 80 millions 
d’euros, la somme que le club 
a investi pour l’enrôler, afin 
de libérer Xavi Simons l’été 
prochain.
Selon la presse allemande, le 
joueur souhaite absolument 
disputer la Ligue des Champions 

la saison prochaine. Actuellement 
cinquième en Bundesliga, le 
RB Leizpig n’est pas sûr de 
disputer la plus prestigieuse des 
compétitions européennes en 
2025-2026 et cela pourrait jeter 
un énorme froid sur l’avenir 
de Xavi Simons. Mais voilà, 
alors que son prix a été fixé à 
80 millions d’euros, l’ancien 
du PSV Eindhoven ne veut pas 
quitter l’Allemagne pour aller 
dans un club moins, voire autant, 
compétitif que Leipzig. Le 
média d’outre-Rhin affirme que 
Xavi Simons chercherait à faire 
un vrai bond dans sa carrière et 
ne compte pas se précipiter si 
aucune offre alléchante ne se 
présente. Vous l’aurez compris, 
l’été de Xavi Simons à Leipzig 
s’annonce chaud !
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En Bref...Pour Mark Zuckerberg, le smartphone c’est 
fini

RHINOSHIELD, le garde du corps de votre 
précieux smartphone

Vous avez supprimé un message 
important sur WhatsApp ? Ne vous 
inquiétez pas, il existe des astuces 
pour récupérer des conversations ou 
des messages disparus
Àl’instar de toutes les applications 
de messagerie instantanée, les 
messages WhatsApp peuvent 
contenir des informations 
importantes et de précieux 
souvenirs. Il est donc important 
de pouvoir retrouver les messages 
supprimés par accident.
Néanmoins, il faut savoir que 
WhatsApp ne propose pas une 
fonctionnalité « corbeille » dans son 
application. Il existe heureusement 
des astuces pour récupérer les SMS 
effacés à la fois sur Android et sur 
iOS.
La sauvegarde automatique de 
WhatsApp est la clé pour récupérer 
les discussions disparues
Quel que soit le modèle de votre 
téléphone, la méthode détaillée ci-
dessous vous permettra de retrouver 
des messages supprimés par 
inadvertance ou trop rapidement. 
La première chose à vérifier est 
que la fonction de sauvegarde 
automatique soit bien activée.
Cette fonctionnalité permet de 
récupérer les messages supprimés 
en restaurant la dernière sauvegarde 
de l’application. Cela fonctionne 
uniquement si le SMS que vous 
souhaitez récupérer a été reçu avant 
la dernière sauvegarde automatique 
de WhatsApp.
Les étapes à suivre depuis 
l’application WhatsApp sur 
Android ou iOS
Suivez les étapes ci-dessous sur 
Android ou iOS pour vérifier que 
la sauvegarde automatique soit bien 
activée :
Lancez l’application ;
Appuyez sur les trois petits points 
en haut à droite de la page d’accueil 
sur Android ou sur l’icône Réglages 
en bas à droite de l’écran sur iPhone 
;
Sur Android, sélectionnez « 
Paramètres » dans le menu qui 
s’ouvre ;
Sur Android comme sur iOS, 
appuyez sur « Discussions » ;
Sélectionnez « Sauvegarde 
discussions » sur Android ou « 
Sauvegarde » sur iOS.
La page qui s’ouvre regroupe 
alors toutes les informations liées 
à la sauvegarde automatique 
des discussions. Vous pouvez 
notamment voir si la sauvegarde est 
activée. Si elle l’est, l’application 
affiche le jour et l’heure de la 
dernière sauvegarde réalisée.
Attention à ne pas appuyer sur « 
Sauvegarder » ou « Sauvegarder 
maintenant » sinon vous risqueriez 
de ne pas retrouver les messages 
disparus.

Selon Mark Zuckerberg, le 
smartphone n’est qu’une 

étape dans l’évolution 
technologique, qui touche 
bientôt à sa fin. Il travaille 
déjà sur la suite qui, selon 
lui, passera par la réalité 

augmentée.

Les entreprises qui 
annoncent la fin 
des smartphones ne 

rencontrent pas toujours le succès 
escompté. On se souviendra 
de l’AI Pin de Humane, censé 
remplacer nos mobiles par un 

petit badge sans écran, boosté à 
l’intelligence artificielle. À cause 
de performances catastrophiques, 
il avait fait un flop monumental 
et a été retiré du marché.
Pourtant, Mark Zuckerberg n›a 
pas hésité à faire une annonce 
similaire. En septembre dernier, 
le patron de Meta (Facebook, 
Instagram, WhatsApp et 
Meta Quest) avait présenté la 
dernière version de ses lunettes 
holographiques Orion, un 
prototype de lunettes de réalité 
augmentée sur laquelle la firme 

travaille depuis plusieurs années. 
Pour lui, elles représentent 
l›avenir de nos appareils 
connectés.
Les smartphones disparaîtront 

petit à petit
Pour Mark Zuckerberg, la 
transition se fera graduellement. 
Il s›agit pour lui de la seconde 
grande transition de plateforme, 
après être passée de l›ordinateur 
vers le mobile. Il n›envisage pas 
les smartphones comme étant 
une forme finale de l›évolution 
technologique et mise sur 
la réalité augmentée pour la 
prochaine étape. Toujours 
selon lui, les lunettes de réalité 
augmentée ont deux utilités. 
Tout d›abord, elles affichent des 
hologrammes dans le monde 
réel pour donner une véritable 
impression de présence. 
Ensuite, c›est le support idéal 
pour l›intelligence artificielle 
qui pourra voir et entendre la 
même chose que son porteur, 
mais également afficher des 

informations en toute discrétion.
D›ailleurs, il n›envisage pas un 
seul format de lunettes. Alors 
que son prototype Orion propose 
un champ de vision de 70 degrés 
pour plus d›immersion, d›autres 
lunettes pourraient se limiter à 
20 ou 30 degrés, ou même un 
simple affichage tête haute. Ce 
serait suffisant pour remplacer 
l›écran du smartphone. Cela 
leur permettrait d›être plus 
compactes, et seraient ainsi 
plus facilement adoptées par le 
grand public, notamment par les 
personnes qui portent déjà des 
lunettes de vue.
Reste à voir si Meta, ou ses 
compétiteurs, parviendront 
à fabriquer un modèle 
suffisamment puissant et avec 
assez d›autonomie pour ne pas 
faire un flop comme l›AI Pin... 
Au vu de la manière dont Mark 
Zuckerberg en parle, il ne faudra 
pas compter sur un produit grand 
public viable avant plusieurs 
années.  

Résistance, esthétisme, 
écoresponsabilité. Voici ce 
qui caractérise les coques de 
protection de RHNINOSHIELD. 
La marque dévoile ses 
nouveaux fleurons qui savent 
marier la performance et ces 
caractéristiques qui font que ses 
produits sont les meilleurs en tous 
points.
Une mauvaise chute et votre 
précieux smartphone devient 
difficilement utilisable. C’est 
arrivé à tout le monde et c’est 
la crainte numéro un de tout 
possesseur de smartphone. 
Assurer la protection, c’est 
la mission des coques pour 
smartphone. Le choix ne 
manque pas et c’est devenu un 
consommable comme un autre 
que l’on change selon l’humeur et 
ses goûts esthétiques du moment.
C’est tout le contraire de ce que 
propose RHINOSHIELD. Réputé 
pour ses coques de protection 
innovantes et résistantes, la 
marque souhaite à la fois allier 
la durabilité, l’écoresponsabilité 
et aussi proposer une coque de 
protection personnalisable à votre 
goût.
Côté durabilité, contrairement 
aux très nombreux modèles 
de coques de protection du 
marché, celles proposées par 

RHINOSHIELD sont une 
véritable assurance-vie pour votre 
mobile. Elles ont été testées dans 
des conditions extrêmes, avec des 
tests de torsion, de chute, des tests 
de résistance aux rayures, aux UV 
et même aux produits agressifs 
comme l’alcool.
C’est du costaud donc, et ces 
coques sont également durables, 
parce qu’à la fin de leur vie, elles 
sont entièrement recyclables. 
D’ailleurs, ce côté écoresponsable 
est porté par le modèle Circular 
Next conçu à partir de coques 
recyclées et de déchets d’usine. 
Il sera bientôt disponible pour 
l’iPhone 16. L’autre atout dans 
la durabilité, c’est l’intégration 
d’une technologie qui garantit une 
puissance magnétique deux fois 
supérieure au standard MagSafe. 

Autrement 
dit, avec ce 
procédé, il 
n’y pas de 
déperdition 
d’énergie, 
donc de 
surchauffe et 
une utilisation 
sereine et 
sécurisée.

Cinq 
modèles, mais d›infinies 

personnalisations possibles
La nouvelle gamme se décline 
en cinq modèles. Toutes ont 
leur caractère. En plus de 
l’écoresponsable Circular Next, 
on trouve la SolidSuit, qui 
garantit une protection maximale 
avec pourtant une finesse et 
une légèreté surprenante. La 

Clear, comme son nom le laisse 
supposer, est dédiée à la clarté en 
ne cachant pas l’allure originelle 
du smartphone. Contrairement à la 
plupart des coques transparentes, 
elle ne jaunit pas avec le temps.
Pour plus de fantaisie, la 
JellyTint apporte des couleurs 
à cette transparence. Enfin la 
Mod NX mise sur le style, mais 
pas n’importe lequel : le vôtre 
! Elle est compatible avec les 
changements d’avis et d’humeur 
du moment. Son verso est 
interchangeable et vous pouvez le 
personnaliser autant que vous le 
souhaitez avec le studio en ligne 
de RHINOSHIELD.

Protection et élégance 
maximale

Protéger le châssis d’un 
smartphone, c’est une bonne 
chose, mais pour ce qui est de 
l’écran, même avec la meilleure 
coque, l’impact d’un simple 
gravillon sur la face vitrée du 
mobile peut avoir raison d’elle. 
Pour éviter la catastrophe, 
RHINOSHIELD propose sa 
protection d’écran 3D Impact 
Pro. Elle délivre une résistance 
aux impacts cinq fois supérieure à 
celle de la génération précédente.
Combinaison de polymère et 
de verre trempé, elle résiste aux 



Les Ensembles de musique 
«El Ferda» et «Imerhane» ont 
enchanté, lundi , le public, 
relativement nombreux, de 
l’Opéra d’Alger Boualem-
Bessaih, embarqué dans les 
partitions de deux prestations 
époustouflantes aux contenus 
authentiques, rendus dans des 
formes empreintes de modernité.

Dans une ambiance de grands 
soirs, les prestataires de cette 
soirée, organisée, sous l’égide 
du ministère de la Culture et 
des Arts, par l’Opéra d’Alger 
dans le cadre de son programme 
artistique et culturel «spécial-
Ramadhan», ont rappelé à 
l’assistance, la richesse et la 
diversité du patrimoine musical 
algérien dans les régions de 
Béchar et Tamanrasset.

Les amateurs du genre Melhoun, 
de la région de Kenadsa (Bechar) 
ont été embarqués, une heure 
durant, dans une randonnée 
onirique, conduite par la troupe 
El Ferda qui a ainsi, proposé 
un répertoire prolifique fait de 
Q’çid soufi, Chaâbi et M’dih.

Dirigée par Larbi Bestam au 
luth et au chant, la troupe 
composée de sept membres : les 
Bouhazma, El Hadj au Guenibri, 
Touhami à la percussion 
(derbouka et bendir) et Abd-
Rabbi au violon, ainsi que 
Lakhdar Hamidi, également à la 
percussion (mehraz et El Ferda), 
a enchanté l’assistance avec des 
pièces qui font sa renommée 
depuis plusieurs décennies.

Le public, ayant vite cédé au 
relâchement, s’est notamment 
délecté sur des titres comme, 
«El Kawtar», «Krim El 
Kourama», «Kif iwassi», 
«Salamou» et l’incontournable 
«Ben Bouziane», entre autres.

A l’issue de la prestation, Larbi 
Bestam a fait part de sa «joie et 
celle des membres d’El Ferda, 
de retrouver Alger et chanter 
pour son public chaleureux et si 
accueillant».

Créée en 1992, la troupe «El 
Ferda» compte à son actif un seul 
album, au titre éponyme, et une 
série d’enregistrements produits 
par l’Office national des Droits 
d’auteur et des Droits voisins 
(ONDA). Faisant évoluer le 
genre «Melhoun» de la localité 
de Kenadsa (Béchar), la troupe 
El Ferda, continue d’explorer le 

répertoire musical de cette région 
d’Algérie, en quête de nouveaux 
textes et Q’çid, pour «raviver 
et promouvoir le patrimoine 
culturel local et mettre en valeur 
les particularités, poétique, 
mélodique et rythmique, propres 
à ce genre de musique», a 
précisé Larbi Bestam.

Les applaudissements et 
les youyous nourris du 
public, adressés en guise de 
remerciements à l’endroit de 
la troupe «El Ferda», se sont 
prolongés et accentués pour 
réserver un accueil triomphal à 
l’Ensemble «Imerhane» et ses 
quatre membres dirigés d’une 
main de maître par Seddam, à la 
guitare électrique et au chant.

Hichem Bouhas, à la guitare 
électro-acoustique, puis 
à la batterie, Habib Allah 

Akhamoukh à la calebasse, 
Tahar Khaldi à la basse 
électrique et Abdelkader Ourzik 
à la guitare d’accompagnement, 
ont brillamment soutenu leur 
ténor, Seddam au chant qui a 
embarqué l’assistance vers une 
autre destination, celle dans le 
genre targui dit, «Assoufi» de la 
région de Tamanrasset.

«Dounya», «Tiguettane» (nom 
de lieu), «Assouf»(nostalgie), 
«Achenkadh»(gazelle), 
«Iresligh»(ouï-dire), 
«Touchal»(coureur), 
«Imerhane»(les amis), 
«Tinaghit»(nom de lieu), 
«Tagh’dert»(trahison) et 
«Soumagh»(je me suis tu), 
sont les titres des pièces, aux 
airs mélodieux et aux cadences 
ternaires, déployées, une heure 
durant, par le quintet dans des 

atmosphères euphoriques.

Issue du groupe «Tinariwine», 
la troupe «Imerhane» a été 
fondée en 2006 sur l’impulsion 
du bassiste Eyadou du groupe 
originel, qui a formé et encadré 
à Tamanrasset, nombre de 
musiciens, dont Seddam, leader 
et un des fondateurs du groupe 
Imerhane.

La troupe de Tamanrasset, qui a 
déjà pris part à plusieurs tournées 
nationales et internationales, 
à travers les plus grandes 
capitales du monde notamment, 
compte à son actif trois albums, 
«Imerhane» (les amis -2006), 
«Timit» (lien ombilical - 2018) 
et «Abougui»(Z’riba -2021).

Interagissant avec le public, qui 
reprenait en chœur les refrains 
de leurs chansons, les deux 
formations ont rempli leurs 
contrats et réussi leur mission, 
en donnant beaucoup de plaisir 
à l’assistance qui a savouré 
tous les moments des deux 
prestations dans l’allégresse et 
la volupté.

Le programme d’animation 
spécial-Ramadhan se poursuit à 
l’Opéra d’Alger, avec plusieurs 
plateaux artistiques variés, 
dédiés à tous les genres de 
musiques et de chants classiques 
et de variétés algériennes.

Sara Boueche

Le Palais de la Culture 
«Moufdi-Zakaria» 
d’Alger s’apprête à 

accueillir, dès jeudi prochain, 
la 14ème édition du Festival 
culturel national de la chanson 
chaâbie, un événement majeur 
pour la préservation et la 
promotion de ce patrimoine 
musical algérien.

Selon les informations 
communiquées par M. 
Abdelkader Bendaamache, 
commissaire du Festival, lors 
d’une conférence de presse tenue 
à l’Institut national supérieur de 
musique «Mohamed-Fawzi», 
cette manifestation culturelle se 
déroulera jusqu’au 23 mars et 
mettra en compétition 17 artistes 
sélectionnés, dont deux femmes, 
parmi plus d’une centaine de 

candidats ayant participé aux 
phases éliminatoires.

Les participants concourront 
pour trois prix d’une valeur 
significative : 300.000 DA pour 
le premier lauréat, 200.000 DA 
pour le deuxième et 100.000 
DA pour le troisième, reflétant 
ainsi l’importance accordée à ce 
genre musical traditionnel.

Cette édition se distingue 
particulièrement par l’hommage 
rendu au maître incontesté 
du chaâbi, El Hadj M’Hamed 
El Anka (1907-1978), figure 
emblématique reconnue pour 
sa contribution fondamentale 
à l’établissement et au 
développement de ce genre 
musical. Par ailleurs, l’artiste 
Rahma Boualem sera également 
honorée durant le festival.

En parallèle de la compétition 

principale, un programme 
artistique diversifié sera 
proposé, mettant en scène des 
artistes de renom tels que Cheikh 
Abderrahmane El Koubi, ainsi 
que plusieurs jeunes talents 
découverts lors des précédentes 
éditions.

M. Bendaamache a rappelé 
que depuis sa création en 
2006, ce festival poursuit un 
objectif primordial : identifier 
et accompagner les jeunes 
talents dans ce domaine musical 
qui constitue une composante 
essentielle de l’identité 
culturelle algérienne, en leur 
offrant l’encadrement et les 
ressources nécessaires à leur 
épanouissement artistique.

 Le festival national du Chaâbi revient à Alger 
 L’héritage d’El Anka à l’honneur

Les Ensembles de musique «El Ferda» et «Imerhane» 
enchantent le public algérois
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L’acteur, retrouvé mort avec 
son épouse dans leur maison de 
Santa Fe, souffrait de la maladie 
d’Alzheimer, mais il avait fait un 
testament. Et sa femme était son 
unique légataire.
Après l’énigme de son décès, 
voici l’énigme de l’héritage de 
Gene Hackman.
Le comédien de French 
Connection a été retrouvé mort 
le 26 février dernier dans sa 
demeure du Nouveau-Mexique, 
en compagnie de son épouse, 
Betsy Arakawa. Un de leurs trois 
chiens était également décédé.
Selon les conclusions des 
légistes, Gene Hackman aurait 
succombé plusieurs jours après 
sa femme. À 95 ans, l›acteur 
doublement oscarisé souffrait de 
la maladie d›Alzheimer et vivait 
retiré avec sa compagne, âgée 
de 65 ans. Il avait pris soin de 
rédiger un testament en 1995, 
mis à jour en 2005, dont la teneur 
a été révélée le 15 mars.
Et c›est un coup de théâtre pour les 
filles et le fils de Gene Hackman 
: leur père a légué l›ensemble de 
sa fortune, estimée à 80 millions 
de dollars, à son épouse. Rien 
donc sur le testament paternel 
pour les trois enfants, issus de 
son mariage avec Faye Maltese, 

Christopher (65 ans), Elizabeth 
(62 ans) et Leslie (58 ans).
Or Betsy Arakawa est elle-même 
décédée. Et le couple n›a pas eu 
d›enfant. L›ancienne pianiste 
avait, elle aussi, rédigé un 
testament. Elle laissait ses biens à 
Gene Hackman, avec une clause 
stipulant que s›ils décédaient à 
moins de 90 jours l›un de l›autre, 
ses biens seraient confiés à un 
fonds fiduciaire, puis donnés à 
une œuvre de charité après avoir 

couvert les frais médicaux si 
nécessaire.
La fortune de Gene Hackman 

est-elle pour autant sans 
héritier ?

Ce que dit la loi américaine
Selon la BBC, des experts 
juridiques américains ont 
déclaré que, puisque les autorités 
affirment que Besty Arakawa 
est décédée sept jours avant son 
mari, les enfants de l›acteur de 
Mississippi Burning pourraient 

hériter de sa fortune, même 
s›ils ne sont pas nommés dans 
le testament. La loi française va 
aussi dans cette direction.
Tre Lovell, un avocat californien, 
a expliqué à la chaîne britannique 
que la succession pouvait échoir 
aux enfants en vertu des lois 
sur les successions, à condition 
qu›aucun autre bénéficiaire n›ait 
été désigné. « La succession 
sera en fait homologuée 
conformément aux lois sur les 
successions ab intestat (sans 
testament) et les enfants seront 
légalement les prochains à 
hériter », a-t-il déclaré. Ils 
devront également prouver que le 
testament n›est pas valable parce 
que Betsy Arakawa est décédée 
avant Gene Hackman, a ajouté 
l›avocat.

Une fin de vie en reclus
Les circonstances de ces décès – 
Gene Hackman trouvé dans une 
pièce, Betsy Arakawa découverte 
sur le sol de la salle de bains – et 
de celui du chien dans un placard 
ont intrigué la police, même 
si elle avait estimé que rien ne 
semblait suspect.
Il a été ensuite établi que Betsy 
Arakawa était morte le 11 
février, après avoir contracté 
un hantavirus, un virus à ARN 

présent chez des rongeurs 
sauvages, comme le campagnol 
ou la souris sylvestre. Cette 
zoonose provoque des maladies, 
dont la fièvre hémorragique à 
syndrome rénal ou encore un 
syndrome pulmonaire – cause de 
la mort de Betsy Arakawa.
Gene Hackman, dont les effets 
de la maladie d’Alzheimer ont 
sans doute affecté sa capacité 
à se rendre compte du décès de 
son épouse, est mort sept jours 
après, le 18 février, si l’on se fie 
au moment où son pacemaker 
a cessé d’émettre. Les raisons 
officielles sont « une maladie 
cardiovasculaire hypertensive 
et athérosclérotique ». Quant au 
chien, il est mort de faim et de 
soif.
C’est un employé de gardiennage 
qui a découvert que la maison 
était ouverte et a donné l’alerte. 
Aucun des enfants de Gene 
Hackman ou ami du couple ne 
s’était inquiété de leur silence 
prolongé. Sa fille Leslie, qui se 
dit « proche » de son père, ne 
lui avait « pas parlé depuis deux 
mois », soit au moment des fêtes 
de fin d’année, une situation 
normale selon elle.

En 2026, Oulu s’apprête à 
accueillir plus de 2,5 millions de 
visiteurs tout au long de l’année
La Finlande espère augmenter 
son nombre de touristes de 20 
% en 2026. Et ce, grâce à son 
titre de capitale européenne de 
la Culture. Après avoir déposé 
sa candidature avec succès, Oulu 
se prépare désormais à recevoir 
2,5 millions de visiteurs l’an 

prochain. Festival sur glace, 
dégustation de cuisine locale, 
expositions inédites, rencontre 
avec la nature… On vous donne 
un avant-goût du programme.
Le thème du changement 
climatique culturel
Le thème mis à l’honneur 
pour Oulu2026 est le « 
changement climatique 
culturel ». Annu Höttönenn, 

responsable du marketing et de 
la communication, Oulu2026 
explique à 20 Minutes que cette 
thématique a principalement pour 
objectif de changer la perception 
des pays du Nord à l’échelle 
internationale, « souvent 
uniquement perçus comme des 
pays froids et isolés ».
Avec cette candidature, la 
Finlande souhaite présenter Oulu 

comme une « ville moderne, 
inspirante avec une identité 
culturelle plus forte ». Pour ce 
faire, la ville se prépare dès à 
présent à « développer l’offre 
culturelle du nord de la Finlande, 
favoriser les collaborations 
internationales et renforcer 
les industries créatives de la 
région ». C’est ce qu’explique 
la directrice communication 

du projet : « Après 2026, Oulu 

aspire à être reconnue comme un 

pôle de créativité, d’innovation 

numérique et d’expression 

artistique, où des personnes de 

tous horizons peuvent se réunir 

pour créer et découvrir la culture 

autrement ».

Le film documentaire 
«Khartoum» a remporté le 
prix Gilda Vieira de Mello 

lors de la 25e édition du Festival 
international du film et forum sur 
les droits de l’homme de Genève.
Le film a été récompensé pour 
son témoignage unique sur la vie 
quotidienne des Soudanais pris 
entre la guerre civile et l’exil.
«Je viens d’un pays en guerre au 
Soudan, comme vous le savez, 
et il m’a été très difficile de 
montrer mon histoire sur l’écran 
vert. Chaque fois que je passais 
devant la caméra, j’avais envie 
de pleurer, car je voyais tellement 
de scènes de guerre que j’avais 

du mal à réaliser ce qui m’était 
arrivé. Ce que je montre à la 
caméra n’est pas toute l’histoire, 
mais seulement une toute petite 
partie. « Déclare, Khadmallah 
Abo Abass Ali, protagoniste de 
«Khartoum».
«L’idée du film est simplement 
de suivre et de capturer le 
moment. Après la guerre, nous 
avons essayé de reproduire 
ce qui s’est passé pour eux à 
Khartoum, car nous n’avons pas 
d’images montrant comment les 
personnages se sont échappés de 
Khartoum pour aller à Nairobi. La 
situation au Soudan est vraiment 
mauvaise et aucun média ne 

couvre ce qui se passe au Soudan, 
tous les médias mondiaux ne 
se soucient pas de notre pays et 
personne ne se soucie du Soudan, 
je pense que notre film Khartoum 
est comme une voix pour le 
peuple soudanais pour l’aider à 
parler de la guerre, nous avons 
besoin d’aide au Soudan». 
Explique, Rawia Alhag , co-
réalisatrice de ‘Khartoum’.
Le film documentaire Khartoum 
a été réalisé par une équipe de 
cinq cinéastes soudanais qui ont 
filmé cette quête de liberté avec 
leurs téléphones portables.

Qui héritera de l’acteur Gene Hackman ?

 Oulu, élue capitale européenne de la Culture pour 2026

Suisse 
le documentaire «Khartoum» remporte le prix FIDH
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Huiles buvables, 
tisanes, bonbons, 
gâteaux, e-liquides 

pour cigarette électronique, 
comprimés, fleurs... Il a le 
vent en poupe mais attention. 
Ce n’est pas parce qu’il 
est vendu légalement en 
France dans des enseignes 
de plus en plus nombreuses 
qu’il est sans risque pour 
la santé. L’Agence du 
médicament (ANSM) 
fait un rappel important 
au sujet du cannabidiol, 
plus connu sous le nom de 
CBD, dans un communiqué 
publié le 11 mars.
En cause, les interactions 
entre le CBD et certains 
médicaments «qui peuvent 
faire courir des risques 
pour leur santé». D’après 
les données de l’autorité, 
les centres antipoison ont 
recensé plus de 60 cas 
d’interactions survenus après 
consommation de produits 
contenant du CBD depuis 
2017, dont quatre cas graves. 
Un nombre de cas «sans 
doute fortement sous-évalué» 
selon l’ANSM. Le CBD, 
souvent consommé pour 
ses effets sur le bien-être, 

«est une substance active 
qui, quelle que soit la forme 
sous laquelle il se présente, 
peut entraîner des effets 
indésirables» rappelle-t-elle.
Voici la liste des médicaments 
pouvant à date interagir 
avec la prise de CBD :
• Analgésiques : 
tramadol, morphine, diflunisal
• Anesthésiques 
généraux : propofol
• Antiarythmiques 
: digoxine
• Anticoagulants 
: warfarine, coumarines, 
fluindione, dabigatran

• Hypolipémiants 
: gemfibrozil, 
fénofibrate, statines
• Antidiabétiques 
oraux : répaglinide
• Hormones 
thyroïdiennes : lévothyroxine
• 
Immunosuppresseurs 
: everolimus, 
tacrolimus, sirolimus
• Inhibiteurs de 
la pompe à protons : 
oméprazole, ésoméprazole
• Antibiotiques : 
rifampicine, rifabutine
• Antifongiques 

: griséofulvine
• Myorelaxants 
: tizanidine
• Antidépresseurs : 
amitriptyline, citalopram, 
escitalopram, bupropion
• Antiépileptiques : 
acide valproïque, lamotrigine, 
phénytoïne, carbamazépine, 
oxcarbazépine, 
phénobarbital, 
topiramate, stiripentol
• Antipsychotiques 
: clozapine, lithium
• Hypnotiques et 
benzodiazépines : zolpidem, 
ramelteon, tasimelteon, 
clobazam, lorazépam
• Traitement 
de substitution des 
opiacés : méthadone
La liste n’est pas exhaustive 
précise l’ANSM, le CBD 
peut interagir avec d’autres 
médicaments non encore 
identifiés par les autorités 
de santé. Si vous prenez 
du CBD (quelle que soit sa 
forme) et des médicaments 
et que votre traitement 
semble agir différemment 
(plus ou moins fort par 
exemple), il y a peut-être une 
interaction. Il faut contacter 
votre médecin ou demander 

conseil à votre pharmacien. 
Si vous ressentez des 
nausées, diarrhées, vertiges, 
somnolence, fatigue, maux 
de tête, ou si vous avez des 
idées et comportements 
suicidaires, ou une crise 
d’épilepsie après la 
consommation d’un produit 
contenant du CBD, arrêtez 
de le consommer et consultez 
votre médecin. Il est 
important de signaler la prise 
de CBD à un professionnel 
de santé susceptible de vous 
prescrire un médicament.

Le CBD est une substance 
présente dans la plante de 
chanvre «Cannabis sativa» 
aussi appelée «cannabis». 
A la différence du cannabis 
illégal en France, le CBD 
est extrait d’une variété de 
chanvre pauvre en THC, 
la fameuse substance qui 
présente des effets stupéfiants. 
Le CBD vendu en France 
doit contenir moins de 0,3% 
de THC. Il n’entraînerait 
pas de dépendance mais 
a des effets psychoactifs 
au niveau du cerveau

Il détend maIs attentIon : 

le CBD ne doit pas être pris avec ces médicaments

Le cortisol est une 
hormone «indispensable 
à la vie» nous rappelle 

d’emblée le Dr Pierre Nys, 
médecin endocrinologue et 
nutritionniste. Sécrétée par les 
glandes surrénales, «elle est 
ce qu’on appelle «l’hormone 
du stress» mais elle intervient 
aussi dans le métabolisme des 
graisses». Libéré de manière 
importante lorsque l’organisme 
est «agressé» par le stress, le 
cortisol provoque une prise de 
poids. C’est une des raisons 
principales pour faire baisser 
un taux trop élevé de cortisol 
: maigrir. La deuxième c’est 
quand on souffre du syndrome 
de Cushing, un syndrome 
propre aux personnes qui ont 
un taux de cortisol trop élevé 
associé à une hypertension 
artérielle, du diabète, une 
faiblesse musculaire, de 

l’ostéoporose et/ou une prise de 
poids importante selon les cas.
Pour éviter ces problèmes 
de santé, il faut avoir un taux 
normal de cortisol dans le sang. 
Pour le connaître, «il y a 3 
possibilités : le bilan sanguin, le 
contrôle des urines pendant 24 
heures et la mesure de cortisol 
salivaire». Le prélèvement 
par prise de sang reste le plus 
répandu. Le dosage doit être 
effectué rapidement au risque 
d’avoir un résultat faussé. Pris 
à 8 heures du matin à jeun, le 
taux normal de cortisol varie 
entre 5 et 25 mcg/dL (138 
à 690 nmol/L). «Le cortisol 
n’est pas analysé seul. Pour 
être pertinent et savoir ce qui 
ne va pas, il faut l’analyser 
par rapport à l’ACTH, 
l’hormone de l’hypophyse.»
Des médicaments peuvent être 
prescrits pour abaisser le taux 

de cortisol mais la première 
solution est de gérer le stress 
chronique. «Il faut trouver 
le moyen de ne pas être trop 
stressé ou en tout cas d’être 
moins sensible au stress», 
ajoute l’expert. L’important 
est que le cortisol ne fasse 
pas de bonds excessifs dans 
l’organisme. Pour y arriver, le 
Dr Nys conseille notamment la 
méditation, l’activité physique, 
les exercices de respiration, 
de relaxation et de gestion 
des émotions. Le médecin 
recommande aussi de veiller 
à avoir un bon sommeil. 
Seulement voilà, tous ces 
conseils sont «simples à dire, 
mais beaucoup moins faciles 
à faire», accorde l’expert. 
L’alimentation peut alors être 
une solution plus accessible.
«On sait que certains nutriments 
ont une action bénéfique 

sur la régulation du cortisol, 
notamment la curcumine qui 
est contenue dans le curcuma.» 
Les omégas-3 bénéficient 
aussi d’une action anti-
inflammatoire et régulatrice 
émotionnelle. On les retrouve 
surtout dans les huile végétales, 
comme l’huile de noix ou 
de colza, mais aussi dans les 

graines de chia, les sardines 
ou encore les maquereaux. Le 
médecin recommande aussi 
les algues rouges et le saumon. 
«Cela fait partie des aliments 
qui permettent de réguler 
un peu le taux de cortisol, 
mais cela reste modeste», 
donc efficace uniquement 
en cas de légère hausse.

Comment baisser son taux de cortisol ?
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Vous habitez dans une région 
où le calcaire est omniprésent 
dans l’eau ? Voici comment 

éliminer efficacement ce dépôt 
blanchâtre grâce à des produits 

économiques et naturels.

Cela fait quelque temps que 
vous remarquez un dépôt 
crayeux sur votre robinet 

? Il est temps de nettoyer le bec 
! Vous éviterez l’accumulation 
des germes et autres bactéries. 
Pour ce faire, munissez-vous de 
vinaigre blanc ou de citron.
Dissoudre le calcaire du bec du 
robinet avec du vinaigre blanc
Même si une eau calcaire est 
riche en calcium, elle provoque 

l’apparition de traces partout 
où elle coule. Le bec du robinet 
n’y échappe pas. Régulièrement, 
procédez aux opérations suivantes 
pour retrouver un équipement 
comme neuf !
Une première étape consiste à 
vaporiser du vinaigre blanc sur 
l’ensemble du bec du robinet. 
Laissez agir quelques minutes 
et frottez avec une brosse douce 
ou une éponge. Il ne reste qu’à 
lustrer le tout avec un chiffon 
propre.
Si des restes de tartre persistent 
malgré vos efforts, place à une 
méthode plus radicale. Imbibez 
un tissu absorbant de vinaigre 
blanc et placez-le tout autour 

du bec du robinet. Là encore, si 
possible, privilégiez le vinaigre 
préalablement chauffé dans une 
casserole avec un peu d’eau.
Éliminer le calcaire du bec du 
robinet avec du citron

Si la dureté de votre eau est 
élevée, vous devrez procéder 
à un nettoyage régulier de vos 
robinets et autres appareils 
électroménagers. Une bonne 
alternative au vinaigre blanc est 

le citron. Pas cher, cet agrume est 
redoutable contre les dépôts de 
calcaire.

Coupez un citron en deux et 
frottez directement le bec du 
robinet avec la pulpe sur les 
zones calcaires. Le côté acide 
permettra de les dissoudre. Après 
une trentaine de minutes, prenez 
une éponge ou une brosse puis 
retirez les traces restantes. Rincez 
à l’eau claire. Cette méthode 
naturelle est idéale pour redonner 
de l’éclat à votre robinet, à 
votre évier, à votre pommeau de 
douche et autres tuyaux remplis 
de calcaire.

La présence de moisissure chez soi 
n’est pas seulement désagréable, 
elle peut aussi nuire à la santé. Il 
est donc essentiel de l’éliminer 
efficacement et de prévenir son 
retour. Voici comment procéder.
Une mauvaise isolation, une 
ventilation insuffisante, une 
fenêtre endommagée ou encore 
un dégât des eaux peuvent 
favoriser l’humidité dans une 
habitation, entraînant l’apparition 
de moisissure sur les murs, 
plafonds et sols. Un véritable 
problème, d’autant plus qu’il 
peut avoir des conséquences sur 
la santé, comme des allergies, 
des infections pulmonaires 
ou des troubles respiratoires. 
Mieux vaut donc prévenir 
leur apparition et agir sans 
tarder en cas de contamination. 
Des experts de Travaux.com, 
plateforme mettant en relation 
particuliers et professionnels du 
bâtiment, partagent leurs conseils 
pour éliminer efficacement la 
moisissure.
Retirer la moisissure chez soi : 
les étapes essentielles à suivre
Pas toujours évident de savoir 
comment s’y prendre quand on 
découvre de la moisissure chez 

soi. Voici les étapes à suivre pour 
la chasser.

1.Vérifier toutes les pièces et 
tous les recoins

Si vous remarquez de la 
moisissure à un endroit chez 
vous, malheureusement il y en 
a peut-être ailleurs aussi. Il faut 
donc inspecter soigneusement 
son logement de fond en comble, 
en particulier dans les pièces 
d›eau (salle de bains, cuisine, 
toilettes, buanderie...), plus 
susceptibles d›être humides. 
Vérifiez en priorité au niveau des 
angles, des joints, des ouvertures. 
N›oubliez pas non plus de 

vérifier derrière les gros appareils 
d›électroménager, derrière les 
cadres, sous les tapis...

2.Trouver la cause de 
l›humidité

Identifier l›origine du problème 
est indispensable. «La moisissure 
peut être causée par divers 
facteurs : mauvaise ventilation, 
fuites, condensation, problèmes 
structurels, gouttières bouchées 
ou défaut d’étanchéité», indique 
Travaux.com, il faut trouver d›où 
vient le problème pour pouvoir le 
traiter efficacement.

3.Retirer la moisissure
Maintenant que vous savez 

d›où vient la moisissure, il va 
falloir la retirer. Il existe de 
nombreux produits spécifiques 
dans le commerce, mais vous 
pouvez aussi en fabriquer un 
vous-mêmes. Par exemple, vous 
pouvez mélanger à quantité égale 
de l›eau et de l›alcool ménager. 
Ensuite, ajoutez trois cuillères à 
soupe de bicarbonate de soude, 
mélangez puis versez dans un 
pulvérisateur. C›est une recette 
que la rédaction de Femme 
Actuelle avait évoquée ici. 
N›oubliez pas de mettre des gants 
et si possible, un masque pour 
vous protéger. Enfin, «pensez 
également à bien aérer la pièce 
pendant le nettoyage», rappelle 
Travaux.com.
4. Appliquer une peinture anti-

moisissure
Pour éviter le retour et la 
prolifération de la moisissure, 
vous pouvez appliquer une 
peinture anti-moisissure, 
notamment dans les pièces les 
plus à risque comme la salle de 
bains. Elle est conçue pour mieux 
résister.

5. Chauffer à la bonne 
température

Pour éviter l›humidité, puis la 

formation de moisissure, il est 
également conseillé de garder 
son intérieur à une température 
constante. Les variations 
importantes de températures sont 
en effet susceptibles de créer 
de l›humidité, mieux vaut donc 
éviter les écarts. L›idéal est donc 
de maintenir une température de 
18-19°C en permanence.

6. Améliorer la ventilation et 
l›aération de son intérieur

Il y a plusieurs solutions pour vous 
aider à améliorer la ventilation et 
l›aération chez votre logement. 
Aérer est le premier réflexe 
à avoir. Il est indispensable 
d›ouvrir les fenêtres au moins 15 
minutes tous les jours, même s›il 
fait froid. Dans la salle de bains, 
vous pouvez également aérer 
après avoir pris votre douche, par 
exemple, ou après avoir préparer 
le repas dans votre cuisine.
Ensuite, pensez à bien nettoyer 
vos bouches d›aération pour 
qu›elles soient fonctionnelles au 
maximum. Enfin, si vous êtes 
propriétaire et que le problème 
vient de l›isolation, il peut être 
intéressant de faire réaliser 
des devis pour entreprendre 
d›éventuels travaux.

Pourquoi j’ai de la moisissure sur 
mon matelas ?
L’humidité sur un matelas peut 
arriver pour plusieurs raisons 
et souvent on ne s’en rend 
pas compte tout de suite. Par 
exemple, si la pièce est mal aérée 
ou qu’elle est trop humide, alors 
il y a des risques que le matelas 
moisisse. La moisissure pourra 
aussi se déposer sur les murs, 
les coussins et tous les textiles 
présents dans la chambre. La 

moisissure sur le matelas peut 
aussi se développer si le matelas 
est posé directement sur le sol et 
non pas sur un sommier. Si l’air 
ne circule pas en dessous, de la 
condensation se crée et provoque 
de la moisissure.
Bicarbonate de soude, vinaigre 
blanc : Comment et avec quels 
produits nettoyer la moisissure 

sur un matelas ?
Les produits que vous allez 

utiliser vont dépendre de la durée 
d›installation de la moisissure.
Le nettoyage au vinaigre blanc
Si elle vient seulement d›arriver 
et que les taches sont récentes, 
alors le vinaigre blanc est une 
solution. «Frottez votre matelas 
avec une brosse imprégnée de 
vinaigre blanc en insistant bien 
sur les zones tachées. Rincez 
avec précaution à l’aide d’un 
chiffon imbibé d’eau», indique 

Parlons Literie, une association 
pour la promotion de la literie, 
sur son site internet.

Tache noire : comme retirer 
avec du bicarbonate ?

Comme souvent dans le ménage 
naturel, l›un de vos alliés va 
aussi être le bicarbonate de 
soude. Il est connu pour avoir 
des propriétés détachantes et en 
plus, il peut aider à l›élimination 
des mauvaises odeurs. Appliquez 

de l›eau tiède avec une éponge 

humide sur les taches de 

moisissures sur le matelas. 

Ensuite, mettez du bicarbonate 

de soude sur les mêmes surfaces. 

Laissez agir un peu puis à l›aide 

d›une brosse souple, faites des 

mouvements circulaires avec le 

bicarbonate de soude.

Comment retirer facilement le calcaire du bec du robinet ?

6 étapes efficaces pour éliminer la moisissure chez vous 
et prévenir son retour

Comment retirer la moisissure sur un matelas ?
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 L’exposition «Nafs» de l’artiste 
saoudienne Lulua Alyahya, 
qui se tient à la galerie Athr de 
Djeddah jusqu’au 25 mars, est sa 
première exposition personnelle 
dans son pays d’origine.  

L’exposition, nommée « Nafs », 
signifie « soi », explique Lulua 
Alyahya à Arab News. « J’ai 
choisi ce nom car il me sem-
blait parfaitement adapté à ma 
première exposition personnelle 
en Arabie saoudite. J’ai exposé 
à de nombreuses reprises au 
Royaume-Uni, mais mon travail 
prend une toute autre dimension 
lorsqu’il est présenté chez moi. 
L’œuvre s’intéresse au Golfe en 
général, mais se concentre plus 
particulièrement sur l’Arabie 
saoudite sous plusieurs aspects.»

Cette jeune femme de 26 ans est 
diplômée de la Slade School of 
Fine Art et de Goldsmiths, Uni-
versité de Londres. Son travail 
mêle récits personnels et collec-
tifs pour explorer l’identité à tra-

vers des peintures introspectives 
et minimalistes.   

Le processus d’Alyahya est 
intuitif. Ses dernières œuvres, 
apprêtées avec du gesso noir, 
adoptent des tons plus sombres 
et des arrière-plans indéfinis. 
Elle nous parle ici de cinq pièces 
de son exposition actuelle, ce 
qui, dit-elle, n’est pas chose ai-
sée.  

« Il est assez difficile de parler 
de mon travail, car j’espère que 
les gens le verront et s’y recon-
naîtront. C’est un peu l’histoire 
du titre. Je voulais un mot dans 
lequel les gens puissent littéra-
lement se reconnaître et qui soit 
le fil conducteur de toutes les 
images », a-t-elle précisé. 

« Jubbah Petroglyphs »

« J’ai réalisé cette peinture 
en 2023. À l’époque, j’étais 
vraiment fasciné par les pé-
troglyphes préislamiques de 
diverses régions d’Arabie 

saoudite. Celui-ci provient de 
Jubbah, près de Ha’il. Ma fa-
mille est originaire de Ha’il et 
lorsque l’Arabie saoudite a com-
mencé à prendre toutes ces ini-
tiatives incroyables pour décou-
vrir notre histoire préislamique 
et intégrer ces récits dans notre 
identité nationale, j’ai commen-
cé à m’intéresser de très près 
aux archives archéologiques 
d’Aramco et à toutes ces choses 
différentes. J’ai parlé à des amis 
et à des membres de ma famille 
de leur expérience de ces lieux. 
Je voulais vraiment faire une 
peinture de ce rocher spécifique 
où il y a ces sculptures répétées 
de chameaux ; les chameaux 
m’intéressent aussi en tant 
que symbole, parce qu’ils sont 
visuellement liés à cette partie 
du monde. Si vous allez dans 
une boutique touristique dans le 
Golfe, vous trouverez des porte-
clés en forme de chameau et 
d’autres choses. Je ne sais pas si 
le mot «kitsch» est le bon - pro-
bablement pas - mais c’est très 
évident ; c’est très évident. Et ce 
qui m’intéresse, c’est de prendre 
des symboles qui semblent évi-
dents et de les rendre mystérieux 
ou de jouer avec l’effet de cette 
imagerie. Je m’inspire constam-
ment de choses différentes ; il 
n’y a jamais une seule chose que 
je regarde, c’est plutôt ce que je 
vis, ce que je lis, ce que je dis, 
et ensuite les peintures sortent. 
Une de mes peintures chez Hayy 
Jameel s’intitule «Boardroom». 
On y voit des hommes assis à 
une table de réunion et regardant 
un mur sur lequel se trouve un 
de ces chameaux pétroglyphes. 
Parfois, il y a des références à 
d’autres peintures - de petits 
rappels. Il y a beaucoup de bla-

gues internes. L’humour est un 
élément essentiel de l’œuvre », 
a-t-elle confié à Arab News. 

« Smoke Break »

« Les titres viennent toujours 
une fois mes peintures sont 
achevées, et je laisse souvent les 
choses sans titre - mais celui-ci 
se prête en quelque sorte au titre 
parce que le type prend un café 
et fume une cigarette. C’est juste 
une peinture sur le repos, mais il 
y a beaucoup d’énergie dans la 
façon dont je l’ai peinte ; c’est 
très gestuel et il y a beaucoup de 
marques et d’éclaboussures de 
peinture », a-t-elle explique. 

« Magic Chocolate Ball »

« Ces filles sont très drôles. 
Comme je l’ai dit, l’humour oc-
cupe une grande place dans mon 
travail et c’est une œuvre qui 
m’a amusée et que j’ai eu plaisir 
à montrer aux gens. Elle est ba-
sée sur le souvenir d’un dessert 
qui, je pense, est si familier aux 
habitants du Golfe : vous com-
mandez une boule de chocolat 
et le serveur s’approche et verse 
du chocolat chaud fondu dessus, 
la boule fond et révèle quelque 
chose à l’intérieur. J’ai vu cela 
tellement de fois et cela m’est 
venu à l’esprit alors que je pei-
gnais, de manière super-impul-
sive. Ce qui m’intéresse, c’est la 
façon dont les gens se voient, ou 
voient les autres, dans l’image-
rie - ou ne se voient pas. C’est 
une approche satirique de ce 
qui se passe dans la société. La 
satire est très importante, mais 
il ne s’agit jamais d’une chose 
ou d’une autre - c’est toujours 
une combinaison de différents 
tons et positions que j’adopte. 
Par exemple, je trouve cela 
drôle et je choisis de le montrer, 

mais il est évident qu’il y a une 
connexion émotionnelle qui se 
produit pendant que je peins », 
a-t-elle lancé 

« Untitled (2024) »

« Il s›agit d›un homme au télé-
phone, assis près d›une piscine. 
C›est un personnage solitaire. 
Ensuite, il y a deux chevaux et 
deux palmiers. Il m›a fallu plu-
sieurs mois pour peindre cette 
œuvre. Parfois, j›ai une idée, je 
la peins et ça ne marche pas du 
tout. Cela arrive beaucoup plus 
souvent qu›on ne le pense. Alors, 
je recouvre quelque chose, puis 
j›ajoute quelque chose de nou-
veau, puis je recouvre cette 
chose, puis j›ajoute quelque 
chose de nouveau, en attendant 
ce moment où les éléments sont 
porteurs d›une sorte de logique 
poétique qui, j›en suis sûr, se 
traduira pour le spectateur. Il 
est toujours difficile d›articuler 
- mais très facile de savoir - 
quand on atteint ce point», a-t-
elle ajouté. 

« Guard Dog »

J›adore les chiens. Je les peins 
souvent. Celui-ci est un berger 
allemand, un chien de garde. 
Il est basé sur un croquis - il 
est très similaire à beaucoup 
d›autres œuvres que j›ai réa-
lisées. Parfois, je reste bloqué 
sur quelque chose et cela se 
répète dans plusieurs œuvres, 
et d›autres fois, c›est une chose 
unique. Je préfère ne pas essayer 
de le contrôler et me laisser gui-
der par les choses.

Alors que de nombreuses 
rumeurs de divorce entre 

le prince Harry et Meghan 
Markle ne cessent de circuler 

depuis quelques mois, une 
théorie concernant le couple a 

récemment fait surface.

Depuis plusieurs mois, 
des rumeurs de divorce 
entre le prince Harry 

et Meghan Markle ne cessent 
de circuler. Pour faire taire ces 
spéculations, le couple avait 
décidé de prendre le taureau par 
les cornes en assistant ensemble 
aux Invictus Game de Vancou-
ver en février dernier. De retour 
en Californie, l’ancienne actrice 
avait alors souligné être « plus 
que fière » de son mari « et de 
ce qu’il a créé », ajoutant que 
« l’amour est vainqueur » sur 
son compte Instagram. Toute-
fois, une théorie énoncée par la 

journaliste Marina Hyde, dans 
le podcast The Rest is Enter-
tainment a ravivé les rumeurs, 
comme l’a rapporté le Daily 
Beast,dimanche 16 mars.

Selon elle, Netflix envisage-
rait de réaliser « des émissions 

ponctuelles » avec les Sussex 
pour faire en sorte « d’être bien 
positionné » en cas de divorce. 
« La réalité, c’est que beaucoup 
de gens restent dans les parages 
au cas où il y aurait un divorce, 
a expliqué Marina Hyde. C’est 

peut-être pour cela que Netflix, 
ou qui que ce soit d’autre, qui 
doit s’occuper d’eux, pourrait 
garder une main vague. » Une 
bonne raison pour le géant de 
streaming de se montrer réticent 
à rompre définitivement leur 
contrat avec le prince Harry et 
Meghan Markle malgré les nom-
breuses critiques que la nouvelle 
série de cette dernière a reçues.

“En dehors des réalités”, “nar-
cissique”… La série de Meghan 
Markle sur Netflix clouée au 
pilori

Le 4 mars dernier, la série lifes-
tyle de Meghan Markle bapti-
sée With Love, Meghan, sortait 
sur Netflix. Une émission qui a 
été très mal reçue. « Tellement 
prétentieuse et ennuyeuse. La 
plupart des gens que je n’avais 
jamais entendus disent à quel 
point elle est merveilleuse ! », 

prévenait Richard Fitzwilliams, 
commentateur royal pour le 
Mail Online  sur X. Le journa-
liste pointait du doigt son « nar-
cissisme » et son apparente dé-
connexion au monde réel, dans 
sa série tournée dans luxueuse 
villa située à seulement quelques 
pas de sa villa de Montecito. « 
Qui regardera à part les fans 
? Peut-être quelques mères au 
foyer qui peuvent se permettre le 
luxe que Meghan vénère mani-
festement... », s’interrogeait-il. 
Richard Fitzwilliams n’est pas 
le seul à avoir incendié la série 
de Meghan Markle puisque le 
Guardian, le Irish Times, Va-
riety, ou encore le Time Maga-
zine n’ont pas hésité à dire ce 
qu’ils pensaient.

Harry et Meghan, leur divorce bientôt annoncé ?

L’artiste saoudienne Lulua Alyahya dévoile les secrets 
de son exposition personnelle « Nafs »



Le ministère de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et de la Condition de la 

femme a annoncé le lancement 
d’un numéro vert (10 26) 
dédié aux femmes victimes de 
violences. Ce service gratuit 
permet aux femmes concernées 
de signaler les abus qu’elles 
subissent et d’accéder rapidement 
à une assistance adaptée.
En appelant ce numéro, les 
victimes sont mises en relation 
avec une équipe spécialisée 
dans l’écoute et le soutien 
psychologique. Ce dispositif 
vise non seulement à offrir un 
accompagnement émotionnel, 
mais aussi à informer sur les 
démarches légales et les solutions 

disponibles pour assurer leur 
protection.
Un accompagnement global et 
un soutien juridique
Au-delà du soutien 
psychologique, la ligne verte 
propose des conseils juridiques 
et sociaux pour aider les femmes 
à comprendre leurs droits et 
à entreprendre les démarches 
nécessaires en cas de violences 
conjugales ou autres abus. Les 
appelantes peuvent également 
obtenir des informations sur les 
services de santé disponibles 
pour les victimes.
Dans les situations les plus 
critiques nécessitant une 
intervention immédiate, le 
ministère assure un transfert 

rapide des cas vers les autorités 
compétentes, telles que les 
services de sécurité ou les centres 
de protection.
Un engagement renforcé de l’État 
pour la protection des femmes
Ce dispositif s’inscrit dans 
une dynamique plus large 
de lutte contre les violences 
faites aux femmes en Algérie. 
Lors du dernier Conseil des 
ministres, le président a insisté 
sur l’importance de renforcer la 
protection des femmes, quel que 

soit leur statut dans la société. 
Il a ainsi chargé le ministre de 
la Justice et la ministre de la 
Solidarité de collaborer avec le 
Premier ministre pour mettre en 
place des mécanismes juridiques 
supplémentaires garantissant une 
protection maximale.
L’Algérie a déjà franchi plusieurs 
étapes importantes en matière 
de lutte contre les violences 
faites aux femmes, notamment à 
travers des réformes législatives 
et la mise en place de structures 
d’accompagnement. Le 
lancement de cette ligne verte 
marque une nouvelle avancée 
dans la prise en charge des 
victimes et la prévention des 
violences.

• L’Algérie franchit une nouvelle 
étape dans la lutte contre les 
violences faites aux femmes avec 
le lancement d’un numéro vert 
gratuit (10 26). Cette initiative 
du ministère de la Solidarité 
nationale vise à offrir un soutien 
immédiat aux femmes victimes 
de violences.
• Le dispositif met à disposition 
une équipe spécialisée assurant 
plusieurs services essentiels : – 
Écoute et soutien psychologique 
– Conseils juridiques – 
Informations sur les démarches 
administratives – Orientation 
vers les services de santé. Dans 
les cas urgents, un système de 
transfert rapide vers les autorités 
compétentes est prévu.

Gain de temps, 
simplification des 
démarches, meilleure 

accessibilité… L’application 
mobile Retraite Dz, de la CNR 
(Caisse Nationale des Retraites) 
offre aux retraités algériens 
une gestion numérique de 
leur pension, avec diverses 
fonctionnalités.
Avec l’essor des services 
numériques, le secteur du 
social ne fait pas exception. 
La CNR a lancé Retraite Dz, 
une plateforme mobile pensée 
pour faciliter la vie des retraités 
algériens. Si son existence est 
connue d’une large part du 
public, certaines de ses options 
demeurent méconnues.
Loin d’être un simple espace 
d’information, elle se présente 

comme un véritable guichet 
virtuel personnalisé, permettant 
de suivre sa situation en temps 
réel, en toute autonomie.
De plus, destinée à améliorer 
la relation entre les retraités et 
la Caisse nationale de retraite, 
l’application se distingue par 
sa simplicité d’utilisation et la 
diversité des services proposés. 
Voici un aperçu des 6 fonctions 
majeures de cette interface 
mobile.
1. Une alerte intégrée pour les 
échéances de renouvellement
En effet, l’application vous 
signale les dates exactes de 
renouvellement périodique de 
votre dossier, tout en vous listant 
les documents à fournir, évitant 
ainsi les oublis ou les mauvaises 
surprises lors des démarches 

administratives.
2. Consultation instantanée du 
montant de votre pension sur 
Retraite Dz
D’un simple geste, l’utilisateur 
peut consulter le montant net 
de sa pension mensuelle, mis 
à jour automatiquement. Un 
moyen efficace de contrôler ses 
versements sans se déplacer.
3. Date de virement de la pension 
de retraite selon votre calendrier
En outre, Retraite Dz propose 
un calendrier personnalisé 
pour connaître le jour précis 
de virement de la pension, en 
fonction de la programmation 
de la CNR. Une fonctionnalité 
pratique pour mieux organiser 
ses dépenses.
4. Une interface multilingue 
adaptée à tous les profils de 

retraités
De plus, disponible en 
arabe, français et anglais, 
l’application s’adapte aux 
préférences linguistiques des 
retraités, renforçant ainsi son 
accessibilité.
5. Une base de données des 
questions les plus fréquentes 
concernant la retraite
Par ailleurs, Retraite Dz 
embarque une FAQ complète 
regroupant les réponses aux 
interrogations les plus fréquentes 
des usagers. Ce centre d’aide 
intégré permet de résoudre soi-
même les problèmes sans avoir 
à contacter un agent.
6. Une carte interactive des 
agences de la CNR
Enfin, l’application offre 
une localisation précise des 

agences de la Caisse nationale 
de retraite, avec toutes les 
informations nécessaires pour 
s’y rendre facilement. Un plus 
pour ceux qui doivent effectuer 
des démarches physiques 
ponctuelles.
En résumé, avec ces 
fonctionnalités, Retraite 
Dz s’impose comme un 
outil incontournable dans 
l’accompagnement des retraités, 
en leur offrant plus d’autonomie, 
de transparence et une 
interface centralisée pour gérer 
l’ensemble de leurs démarches. 
Téléchargeable gratuitement, 
elle marque un tournant dans la 
numérisation du service public 
algérien. À l’image des efforts 
entrepris dans d’autres domaines 
liés à la sécurité sociale.

À l’occasion de 
son10èmeanniversaire 
de son initiative 

solidaire phare “TahlaLemma”, 
Henkel Algérie, à travers 
sa marque Pril Isis, réitère 
son engagement solidaire en 
relançant les iftars collectifs 
tout au long du mois sacré et 
ce, dans 10 wilayas couvrant 

toutes les régions du pays. A 
cette occasion, Henkel Algérie, 
a pris l’initiative de convier 
les membres de la presse à 
l’iftarqui aura lieu le jeudi 20 
mars à Annaba au niveau de 
la plage ‘’Chapuis’’ à partir de 
17h15mn, où près de 500 repas 
seront servis gratuitement selon 
notre source. 
A cette occasion des interviews 
exclusives vous seront 

accordées avec les représentants 
de l’initiative de Pril Isis et 
de l’initiative TahlaLemma.
En plus des iftars collectifs 
organisés dans les différentes 
régions du pays, HenkelAlgérie 
organise des soirées culturelles, 
avec des jeux pour enfants afin 
deréunir ses communautés dans 
un esprit festif et convivial. 
Ces soirées sepoursuivront 
jusqu›aux heures du s’hour.
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ANNABA / ANNIVERSAIRE

Henkel Algérie célèbre ses 10 ans de solidarité avec 
«TahlaLemma» et organise des Iftars collectifs 

ALGÉRIE :

Un nouveau numéro vert pour protéger les femmes 
victimes de violences

RETRAITE DZ :

L’appli de la CNR recèle 6 fonctions utiles 
que peu de retraités connaissent

Sihem. Ferdjallah


